
Quasi quattro italiani su dieci (37%) quando escono dal
ristorante si portano sempre, spesso o almeno qualche volta
a casa gli avanzi con la cosiddetta “doggy bag”, il contenito-
re per portare via il cibo non consumato ed evitare così che
venga buttato E’ quanto emerge dall’indagine Coldiretti/Ixè
sugli sprechi alimentari degli italiani in vista della ricorren-
za della settima Giornata nazionale contro lo spreco alimen-
tare che si celebra il 5 febbraio. Dall’analisi Coldiretti/Ixè si
evidenzia peraltro che il 18% lo fa solo raramente mentre il
14% degli italiani ritiene che sia da maleducati, da poverac-
ci e volgare o si vergogna comunque a richiederla. Infine c’è
anche un 21% degli italiani non lascia alcun avanzo quando
va a mangiare fuori mentre il resto non li chiede perché non

sa che farsene. Chiedere di portare a casa
il cibo avanzato quando si va a man-

giare fuori è un comportamento
molto diffuso in altri
Paesi a partire dagli
Stati Uniti dove la
doggy bag è una
prassi consolidata
per gli stessi Vip.
Una abitudine che
non ha ancora conta-
giato capillarmente
l’Italia dove perman-
gono molte resisten-
ze anche se di fronte
a questa nuova esi-
genza la ristorazione
si attrezza e in un

numero crescente di esercizi, per evitare imbarazzi, si chie-
de riservatamente al cliente se desidera portare a casa il cibo
o anche le bottiglie di vino non finite e si mettono a disposi-
zione confezioni o vaschette ad hoc.  Peraltro molte delle
porzioni avanzate possono essere consumate a casa sempli-
cemente riscaldandole oppure utilizzate come base per rea-
lizzare ottime ricette. In Italia è  in vigore la legge 166/16
sugli sprechi alimentari che “promuove l’utilizzo, da parte
degli operatori nel settore della ristorazione, di contenitori
riutilizzabili idonei a consentire ai clienti l’asporto degli
avanzi di cibo”.
Nonostante la maggiore attenzione il problema resta però
rilevante con ogni famiglia italiana che getta nella spazzatu-
ra cibo per un valore di 4,91 euro la settimana per un totale
di 6,5 miliardi che sale notevolmente se si considera l’intera
filiera dai campi alla ristorazione secondo il Rapporto 2020
dell’Osservatorio Waste Watcher di last minute market che
segnala peraltro una riduzione del 25% dello spreco dome-
stico rispetto all’anno precedente. 

L’Amministrazione comunale cereta-
na informa i cittadini che l’attività
congiunta di ministero
dell’Ambiente, Regione Lazio,
Prefetture del Lazio, Comune di
Roma e gli altri Comuni del Lazio,
ISPRA, ARPA Lazio, hanno portato
alla soluzione dei problemi che ave-
vano determinato la chiusura delle
discariche di Roccasecca e
Civitavecchia, che sono quindi riaper-
te al conferimento dei residui di lavo-
razione degli impianti TM e TMB.

Spreco alimentare, 
un italiano su quattro
usa la “doggy bag”

Riaperte al conferimento le discariche
Cerveteri - Lunedì raccolta dell’indifferenziato non effettuata il 7 febbraio

Una Giornata dedicata ai Malati
Martedì 11 al via un programma di attività culturali in diversi ospedali della Città Eterna

In occasione della XXVIII Giornata Mondiale
del Malato (11 febbraio 2020) Roma Capitale -
Assessorato alla Crescita Culturale,
Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali -,
nell’ambito del progetto Patrimonio in
Comune. Conoscere è partecipare, in collabo-
razione con le Direzioni Generali di alcune
strutture sanitarie, ha organizzato per martedì
11 e mercoledì 12 febbraio un programma di
attività in diversi ospedali romani per raccon-
tare la storia dell’Urbe, dei suoi monumenti e
delle collezioni dei Musei Civici.
Un’iniziativa per coinvolgere tutti i cittadini,
nessuno escluso, nella conoscenza del patri-

monio, esplorando insieme le possibilità “tera-
peutiche” dell’approccio all’arte. Un’attività
che si rafforza in questa giornata ma che si
svolge continuativamente in alcune strutture
sanitarie: dal 2012 la Sovrintendenza
Capitolina è infatti presente in diversi ospeda-
li con giovani storici dell’arte e archeologi che
coinvolgono i pazienti nell’esperienza estetica,
alla ricerca di un reciproco benessere.
Il programma per questi giorni si chiama
Patrimonio in Comune - Patrimonio in corsia,
è organizzato dagli archeologi e storici dell’ar-
te della Sovrintendenza Capitolina (in collabo-
razione con i volontari del Servizio Civile) e

prevede: Incontri con l’arte di Roma attraverso
parole e immagini per pazienti adulti, all’inter-
no della Fondazione Santa Lucia IRCCS e della
Fondazione Don Carlo Gnocchi, sede di Santa
Maria della Pace; Laboratori ludico-didattici
per “conoscere attraverso il fare”, per i piccoli
pazienti della Fondazione Santa Lucia IRCCS;
Visite guidate nei Musei Civici: al Museo
dell’Ara Pacis per gli utenti del Centro Protesi
INAIL - Filiale di Roma e al Museo della
Repubblica Romana e della Memoria
Garibaldina per i pazienti della Fondazione
Don Carlo Gnocchi, sede di Santa Maria della
Provvidenza. 

Cerveteri: sfrattate
Pro Loco e Assovoce

I consiglieri Belardinelli (Fdi) e Piergentili (Lega) chiedono chiarimenti

Fulmine a ciel sereno per la comunità ceretana
L’Amministrazione comunale chiamata a dare spiegazioni

La notizia del ‘licenziamen-
to’ delle due storiche e più
amate Associazioni di
Cerveteri ha preso tutta la
comunità locale di contro-
piede. La sorpresa è stata
grande anche perché il sin-
daco Pascucci ha sempre
guardato con occhio bene-
volo e concretamente al
mondo dell’associazioni-
smo locale. Si tratta di una
saetta a ciel sereno perché
Pro.Loco e Assovoce vanta-
no curricula fatti di lungo
impegno nei decenni

durante i quali hanno assi-
curato le rispettive attività
in maniera eccellente,
incondizionata, seria e fatti-
va per la comunità, e sono
entrambe molto care ai cer-
veterani. Quindi, sorprende
una mossa così poco accor-
ta di Alessio Pascucci. Si
tratta di una scelta che non
può non essere motivata. A
questo punto è doveroso
chiedersi: cosa bolle in pen-
tola?
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di Alberto Sava

I consiglieri di minoranza
Aldo De Angelis
(Trasparenze e legalità) e
Salvatore Orsomando (Forza
Italia) firmano una nota
stampa in cui tornano a
denunciare alcuni fatti
riguardanti via Aviatina
(documentati con riferimenti
a leggi, numeri di protocollo
e altre citazioni) che baste-
rebbe la metà di quanto elen-
cato per aspettarsi un inter-
vento delle istituzioni extra-
comunali. Nella loro nota di
cui vi diamo conto i due con-
siglieri di centrodestra vanno
ben oltre la semplice querelle
politica per una captatio
benevolentiae del lettore. In
premessa ricordiamo che non
è la prima volta che i consi-
glieri Orsomado e De
Angelis denunciano pubbli-
camente la storia della barac-
ca che diventa villa, denunce
con la chiamata in causa di
funzionari e dirigenti comu-
nali, citati con nomi, cognomi
e ruoli. Quindi nessuno potrà
dire non sapevo! A questo
punto delle due l’una: se quel

che affermano Orsomando e
De Angelis fosse vero, si trat-
terebbe di uno scandalo
urbanistico, che va fermato
subito. Altrimenti le persone
chiamate in causa dovrebbe-
ro procedere contro di loro.
Ed ora la nota inviata alla
nostra redazione: “Questa
Amministrazione, negativa-
mente parlando, - scrivono
Orsomando e De Angelis-
non finisce mai di stupirci. A
seguito di un nostro accesso
agli atti è “magicamente”
apparsa una SCIA
(Segnalazione Certificata di
Inizio Attività), presentata
probabilmente dalla proprie-
tà o chi per loro, lo scorso 15
gennaio (prot. n-2711).
E’stata veramente una sor-
presa, roba da Scherzi a
parte. Ripercorrendo quanto
che è accaduto su via
Aviatina nel tempo, appare
evidente che c’è qualche cosa
che stona. Per non parlare di
un “permesso a costruire”
rilasciato già fallato per intui-
bili precedenti responsabilità
con tanto di sentenze annesse
e dinieghi per non parlare
delle contrastanti affermazio-

ni del Dirigente, per il quale
avrebbe dovuto essere tutto
revocato e oggi? “Oggi”
(ovvero in questi giorni) ci è
stata addirittura negata,
dallo stesso dipendente
comunale, la visione degli
atti giustificando che tutta la
vicenda e relativi documenti
sarebbero coperti dal segreto
istruttorio a causa di un’in-
dagine della Magistratura
alla quale l’ufficio preposto
avrebbe dovuto relazionare.
Chi ci conosce sa che non
amiamo “scuse”, da alcuni
incontri avuti all’interno
degli uffici comunali, abbia-
mo appreso che, per quanto
riguarda questa situazione di
via Aviatina, oltre a profilar-
si un probabile reato di abuso
edilizio vi potrebbe essere
anche un possibile reato di
falso ideologico. Allora alcu-
ne domande nascono sponta-
nee. Come mai, nonostante il
Dirigente all’Urbanistica
abbia affermato che avrebbe
dovuto essere tutto revocato
e nonostante vi sia un’indagi-
ne della Magistratura sui
presunti e possibili reati edi-
lizi e che, il medesimo

Dirigente ha relazionato in
merito, lo stesso non ha prov-
veduto a sospendere i lavori?
Come mai, vista anche la pre-
senza di un indagine circo-
stanziata, nei protocolli in
uscita del Comune non risul-
ta che lo stesso Dirigente
abbia trasmesso alla Procura
competente per opportuna
conoscenza la SCIA presenta-
ta il 15/01/2020 con
prot.2711?. E, se così fosse ed
è lecito saperlo, perché anco-
ra non è stato inviato nulla?
Come mai lo stesso architetto
Di Stefano ancora non si è
attivato nel dare un diniego
alla SCIA, nel rispetto del
proprio ruolo e responsabili-
tà, vista la presenza di inda-
gini in corso da parte della
Magistratura? Oltre che nel
rispetto delle proprie affer-
mazioni? Come mai la
Magistratura ancora non è
intervenuta in merito con i
dovuti provvedimenti? Forse
non tutti sanno che dopo
aver ricevuto la SCIA, al
Dirigente o al Responsabile
del competente Ufficio del
Comune spetta svolgere le
molteplici e penetranti attivi-

tà di sindacato stabilite dai
commi 3, 4 e 6bis dell’art. 19
della legge n. 241, e dal
comma 6 dell’art. 23 del testo
unico edilizia e, nel termine
perentorio di trenta giorni
dal ricevimento qualora i
controlli abbiano avuto esito
negativo, notificare al privato
«l’ordine motivato di non
effettuare il previsto inter-
vento» come, qualora vi
siano altre problematiche,
informare la Procura della
Repubblica per eventuali
profili di responsabilità
penale come avrebbe potuto
assumere, anche oltre il ter-
mine di trenta giorni dal rice-
vimento della SCIA, le deter-
minazioni in via di autotute-
la previste dagli artt. 21quin-
quies e 21nonies della legge
n. 241. Insomma, anche in
questo caso, c’è qualcosa che
non quadra e vorremmo
sapere perché non vi è stata

una revoca o un annullamen-
to d’ufficio, entro un termine
ragionevole e tenendo conto
degli interessi dei destinatari
e dei contro-interessati, degli
effetti della SCIA. Ora basta.
Faremo subito un’intimazio-
ne urgente e provvederemo
ad integrare i nostri esposti,
già precedentemente presen-
tati, esortando un pronto
intervento di tutti gli organi
competenti e della Procura
anche in funzione del fatto
che i lavori della oramai
famosa “baracca” stanno
procedendo velocemente
senza che nessuno si sia
preso la responsabilità di
intervenire sospendendo gli
stessi mentre, per altre situa-
zioni, abbiamo potuto riscon-
trare che vi sono i dovuti e
quanto immediati ordini di
demolizione e non vorrem-
mo, speriamo di no, che si
faccia “figli e figliastri”.

Richiesta la SCIA per la baracca che diventata villa in via Aviatina
I lavori continuano nonostante
indagini della magistratura incorso

La notizia del ‘licenziamento’
delle due storiche e più amate
Associazioni di Cerveteri ha
preso tutta la comunità locale di
contropiede. La sorpresa è stata
grande anche perché il sindaco
Pascucci ha sempre guardato
con occhio benevolo e concreta-
mente al mondo dell’associazio-
nismo locale. Si tratta di una
saetta a ciel sereno perché
Pro.Loco e Assovoce vantano
curricula fatti di lungo impegno
nei decenni durante i quali
hanno assicurato le rispettive
attività in maniera eccellente,
incondizionata, seria e fattiva
per la comunità, e sono entram-
be molto care ai cerveterani.
Quindi, sorprende una mossa

così poco accorta di Alessio
Pascucci. Si tratta di una scelta
che non può non essere motiva-
ta. A questo punto è doveroso
chiedersi: cosa bolle in pentola?
Perché e in quale acqua bollono
Pro-Loco e Assovoce poco
importa agli esponenti di mino-
ranza di Fratelli d’Italia e Lega, i
quali hanno subito preso posi-
zione mettendo nero su bianco. I

consiglieri comunali Annalisa
Belardinelli (FdI) e Luca
Piergentili (Lega) chiedono di
conoscere le motivazioni che
hanno spinto l’Amministrazione
comunale a non rinnovare le
convenzioni con la Pro-Loco e
con l’As.so.vo.ce. Le due impor-
tanti associazioni nei giorni scor-
si si sono viste recapitare una
richiesta di restituzione dei loca-

li comunali. “Per questo” -
hanno detto i consiglieri - pre-
senteremo un’interrogazione al
Sindaco, sperando di avere a
breve una risposta, visto che per
un’altra interrogazione sul tra-
sporto scolastico siamo ancora
in attesa di ricevere risposta pur
essendo ampiamente trascorsi i
termini di legge!”.

Alberto Sava

I consiglieri Annalisa Belardinelli (Fdi) e Luca Piergentili (Lega)
chiedono chiarimenti immediati all’Amministrazione Pascucci

Sfrattate la Pro-Loco e l’As.so.vo.ce
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“Ora sono più rilassato”. Con
queste prime parole papà
Valerio è stato accolto dallo
stuolo di giornalisti e telecame-
re venerdì pomeriggio all’usci-
ta della Cassazione. “Non ero
in aula quando è stata letta la
sentenza, Marina era fuori e
sono voluto restare con lei, stia-
mo sempre insieme” ha
aggiunto Valerio emozionatis-
simo. “Degli amici ci hanno
detto l’esito, ed è stato vera-
mente bello. Sappiamo ora che
la guerra non è finita”.
“Stamattina (venerdì ndr) ero
forzatamente tranquillo perché
mi ero imposto di non aspettar-
mi nulla. Ora ho la certezza che
le cose hanno preso una certa
piega, la piega verso una giusti-
zia giusta”. “Sarebbero bastate
3 parole a salvare Marco, una
telefonata dicendo ‘c’è un
ragazzo ferito da arma da
fuoco’. In questo modo avreb-
bero potuto salvarlo” ricorda
Valerio ripercorrendo la vicen-
da che ha portato Marco alla
morte.

“Non ho parole per 
ringraziarvi”, le lacrime 
di nonna Gina 
a Quarto Grado
“Non ho parole per ringraziar-
vi” Lacrime di gioia quelle di
nonna Gina a Quarto Grado
dopo la sentenza della
Cassazione, avvenuta venerdì 7
Febbraio. “Siete dei grandi, non
ho parole per ringraziarvi”
comincia la nonna di Marco in
lacrime, rivolgendosi allo stu-

dio. Non potete capire la gior-
nata che abbiamo passato”. Il
giorno della sentenza, spiega,
“Sono stata prima al cimitero e
poi con mia sorella abbiamo
aspettato minuto per minuto”.
“Non sapevamo niente fino
all’uscita della notizia. Appena
lo abbiamo saputo ci siamo
abbracciati tutti quanti”.
“Voglio salutare Carmelo, vi
voglio bene per quello che state

facendo”. Presente anche
Carmelo Abbate, che in studio
sottolinea: “Non poteva che
finire così. Sono anni che dico
che in quelle carte c’erano le
prove della condanna per omi-
cidio volontario”. Importante
anche l’intervento di
Alessandro Meluzzi: “Una
pagina confortante della giusti-
zia italiana, che dimostra che
tre gradi di giudizio sono una

garanzia. La sentenza della
Cassazione però, ci dice anche
che il processo si riapre dall’ori-
gine - prosegue - Credo che la
corte d’Appello e l’Assise di
Roma potrà richiamare tutte le
prove di una cattiva indagine in
cui non sono mai stato convinto
neppure dall’inizio. Non credo
che il racconto dei fatti sia quel-
lo che è stato raccontato. Mi
auguro che la giustizia non

avrà soltanto un aspetto forma-
le , ma anche sostanziale
riguardo la ricostruzione dei
fatti”.

L’avvocato dei Vannini, 
Gnazi: “Attendiamo 
le motivazioni della 
sentenza per ripartire”
Grande soddisfazione per la
sentenza della Cassazione che
ha riaperto il caso Vannini. Ad

esprimerla con cauto ottimismo
l’avvocato di parte civile
Celestino Gnazi: “Attendiamo
ora le motivazioni della senten-
za che saranno fondamentali
per capire da che punto si ripar-
te”. Queste le prime parole del
legale molto soddisfatto per
l’esito. “C’è un pò di rabbia per-
ché quello che è successo oggi
poteva capitare prima e tante
sofferenze si sarebbero evitate”
ha amaramente commentato
Gnazi che ha apprezzato molto
la requisitoria.

L’avvocato Messina: 
“La morte di Marco 
è una tragedia per tutti”
Dopo la sentenza della
Cassazione parla uno dei legali
dei Ciontoli, l’avvocato Pietro
Messina in un’intervista a
Quarto Grado: “Per capire ser-
vono le motivazioni. Secondo
la Suprema Corte non c’è stata
motivazione precisa fra dolo
eventuale e colpa cosciente nel
caso specifico. Ci prepariamo a
una nuova difesa all’omicidio
volontario con dolo eventuale
accertato dal primo grado.
Quindi potrebbe riprendere
quota la pena a 14 anni ma non
è tutto da rifare. La tragedia
coinvolge tutti, ognuno per la
sua parte. La vicenda giudizia-
ria non aiuta neanche le vitti-
me”.

Alessandro Di Battista: 
“Sono molto contento”
Tra i tanti anche Alessandro Di
Battista, che era andato a trova-
re i genitori di Marco, ha voluto
esprimere il suo parere dopo il
parere della Cassazione in
merito all’omicidio di Marco
Vannini. E lo fa postando anche
la foto che lo ritrae proprio
durante la visita a Cerveteri:
“Quelli che vedete sono i due
genitori di Marco Vannini, un
giovane che non doveva mori-
re. Si chiamano Valerio e
Marina. Sono persone eccezio-
nali. Non hanno mai mollato e
hanno lottato come leoni per
ottenere giustizia per Marco.
Pochi minuti fa la Cassazione
ha annullato la sentenza di
appello che aveva giudicato la
morte di Marco solo un inci-
dente. Ci sarà un nuovo proces-
so insomma. 
Sono davvero contento.
#GiustiziaPerMarcoVannini”

Omicidio Vannini - Nuovi interventi dopo il parere della Cassazione
Valerio: “Le persone intorno a noi
ci danno la forza di andare avanti”

Gli interventi, programmati nei gior-
ni dal 10 al 14 febbraio, riguarderan-
no in particolare Cerveteri,
Cerenova e Valcanneto. Gli addetti
alla manutenzione del verde della
Multiservizi Caerite saranno impe-
gnati nel taglio erba di diverse aree
verdi e parchi del territorio. Previsti
e interventi di potatura di arbusti,
raccolta carta nei parchi pubblici e
nei dog park. La pubblicazione del-
l’agenda settimanale del verde, così
come l’agenda mensile e i report
delle attività svolte rientrano nella

volontà della Multiservizi di rendere
il servizio sempre più efficiente e tra-
sparente per la cittadinanza. A parti-
re dalla seconda metà del 2016 ad
oggi questo servizio consente al cit-
tadino di risalire ad ogni singolo
intervento svolto in qualunque gior-
no, avendo a disposizione informa-
zioni su quante ore, quali e quanti
operai, quali mezzi e attrezzature
sono servite per la singola lavorazio-
ne, anche di una durata di soli 10
minuti. Ad oggi sappiamo, ad esem-
pio, che la superficie erbosa su cui

Multiservizi esegue il taglio erba, è
pari a circa 257.528 mq. Si tratta di 26
ettari dislocati su 13.400 ettari totali
di superficie comunale. Le cunette
stradali si estendono per 327.784 mq
(32 ettari). Non calcolando le campa-
gne cervetrane, il verde orizzontale
gestito da Multiservizi corrisponde
quindi al 12% di tutta la superficie
del territorio urbanizzato di
Cerveteri.  Al tema alberature si col-
legano i dati riguardanti il patrimo-
nio arboreo di Cerveteri, disponibili
online. La mappa del censimento di

Cerveteri, Cerenova, Campo di Mare
è consultabile al seguente link, men-
tre la mappa del censimento di
Valcanneto, I Terzi, Borgo S.
Martino, Ceri e Sasso qui. La mappa-
tura digitale del patrimonio arboreo
pone l’amministrazione di Cerveteri
tra le poche in Italia ad aver ottem-
perato alla legge n. 10 del 2013 che
prevede che tutti i comuni sopra i
15mila abitanti si dotino di un cata-
sto delle alberature, ma soprattutto
fra le pochissime realtà ad aver map-
pato tutti i dati del verde pubblico.

Gli interventi, dal 10 al 14 febbraio, riguarderanno in particolare Cerveteri, Cerenova e Valcanneto

Multiservizi Caerite, online la programmazione sul verde
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È indubbio che la costanza e la deter-
minazione dell’assessore Luciano
Ridolfi ha portato a dei risultati certi
circa il progetto che lo stesso ha pre-
sentato a novembre scorso presso il
Castello di Ceri: in(tra)presa, che
ricordiamo è incentrato su un percor-
so formativo ed informativo, pensato
per essere di supporto agli imprendi-
tori del comune di Cerveteri, e del
quale nei prossimi giorni verrà edita-
to il sito web. Giovedì 13 febbraio
infatti, presso la sala Ruspoli alle 15
ci sarà un secondo appuntamento
con la rete di imprese Ribomar. La
rete dei “Borghi Marinari di Roma”, è
operativa già da un anno, e raccoglie
attualmente l'adesione di 59 strutture
turistiche dedicate alla ricettività
costiera. Le imprese che vi hanno
aderito appartengono a 5 comuni
dislocati lungo il litorale nord del
Lazio: Ladispoli, Santa Marinella,
Civitavecchia, Tarquinia e Montalto
di Castro. Un tratto importante della
costa regionale che fonda le sue radi-
ci nella parte più antica del territorio,
ovvero l'area etrusco-romana, da cui
ha avuto origine la genesi del nostro
paese. Ovviamente la rete non si
occupa soltanto di turismo, anche per

il nostro territorio, infatti, dovrebbe
essere la prima fonte economica, ma
anche e soprattutto di supporto ai
diversi settori dell’imprenditoria, del
settore enogastronomico oltre che di
ricerca ed innovazione. Sempre gio-
vedì, in occasione dell’annuncio di
partecipazione alle attività e la volon-
tà di supportare la rete, sempre dal-
l’assessore Ridolfi verrà presentato
anche il manuale per la trasposizione
della conoscenza dal titolo “Regione
Lazio un nuovo turismo per il
Litorale Nord” edito dalla Sapienza
Editrice. La Rete di Imprese “I Borghi
Marinari di Roma - Ribomar” e la
startup innovativa de La Sapienza
Università di Roma denominata Sra
Envimob Srl - servizi e soluzioni per
la natura e il turismo - hanno collabo-
rato per effettuare uno studio che ha
consentito di ordinare gli elementi
conoscitivi per il monitoraggio del-
l’offerta dei servizi turistici sul litora-
le nord della Regione Lazio, con
l’obiettivo di favorire l’integrazione
delle varie componenti, esistenti e
potenziali, della offerta turistica. In
questa collaborazione si trovano
alcune innovazioni, le imprese, in
forma di rete si rivolgono diretta-

mente ad una struttura universitaria
perché la ricerca di base possa trova-
re una pratica attuazione nelle rifles-
sioni e nei programmi che gli
imprenditori si accingono a formula-
re a breve e a medio termine. Hanno
coordinato il gruppo di ricerca di
Sara Envimob Srl il professor
Corrado Fanelli, presidente della
startup e già docente di patologia
vegetale alla Sapienza Università di
Roma nel corso di laurea di biotecno-
logie agro industriali, e il professor
Armando Montanari, vice-presidente
della startup e già docente di geogra-

fia del turismo e della mobilità
umana, Sapienza Università di Roma
e presidente del corso di laurea di
scienze del turismo. Hanno parteci-
pato alla preparazione del manuale
per la trasposizione della conoscenza
dal titolo “Regione Lazio un nuovo
turismo per il Litorale Nord” edito
dalla Sapienza Editrice - il presidente
della rete Ribomar Massimo
Castellano, professionista del settore
specializzato in marketing territoria-
le e consulente d’impresa, i ricercato-
ri junior della startup con curricula
sia in biologia che nella mobilità

umana e nel turismo. Ugualmente
importante è stato l’apporto delle
imprese e delle amministrazioni loca-
li, Regione Lazio e comuni del
Litorale Nord, nel corso dei numero-
si incontri organizzati sul territorio. Il
gruppo di ricerca ha utilizzato le
esperienze acquisite nel campo del
turismo, della mobilità umana e delle
scienze ambientali, nel corso dei
numerosi progetti di ricerca svilup-
pati in precedenza in un ampio con-
testo internazionale. La volontà
dell’Assessorato alle attività produt-
tive del comune di Cerveteri è quella
di tenere fede al proprio programma
di lavoro individuando però oppor-
tunità di sviluppo concrete e ben
definite allo scopo di non dover
riscostruire da zero percorsi che altri-
menti sarebbero lunghi e costosi. Di
accorciare i tempi di esecuzione dei
lavori prefissati nonostante le lun-
gaggini burocratiche e di supportare
quanti progetti verranno presentati
all’assessorato capaci di portare un
valore nel nostro territorio e per tutto
questo, c’è da osservare che l’assesso-
re Luciano Ridolfi ci ha visto lungo e
il suo impegno non ha permesso di
banalizzare l’occasione.
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Giovedì 13 febbraio in sala Ruspoli un nuovo incontro per parlare del progetto

Ribomar e Cerveteri insieme 
per le piccole e medie imprese
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Sabato 15 e domenica 16 febbraio,
Ladispoli ospiterà la seconda edizio-
ne di “Vino e Agricoltura, Festa dei
Sapori, dei Colori e dei Profumi della
nostra Terra". L’evento dedicato alle
eccellenze agroalimentari ed enoga-
stronomiche del territorio vedrà la
partecipazione di aziende locali che
promuoveranno i loro prodotti di
punta, anche trasformati. “Troverete
in bella mostra ad esempio - spiega
l’assessore al Commercio e Attività
Produttive, Francesca Lazzeri - non
solo il carciofo, ma anche i carciofini
sottolio, che rappresentano una voce
importante nella produzione agricola

e nella trasformazione del prodotto.
Saranno presenti anche produttori di
vino, olio, miele e formaggi prove-
nienti da tutto il comprensorio, che
saputo della manifestazione non
hanno esitato ad aderire, consapevo-
li dell’indiscussa importanza che ha
il mercato di Ladispoli.” La seconda
edizione di “Vino e Agricoltura,
Festa dei Sapori, dei Colori e dei
Profumi della nostra Terra” sarà
occasione per far conoscere anche
tante realtà agricole locali che hanno
il punto vendita presso l’azienda
stessa e che vendono i propri prodot-
ti solo in campagna. “La festa potrà

essere la vetrina - prosegue l’assesso-
re Lazzeri - per far conoscere la bontà
dei prodotti delle nostre campagne:
non solo il carciofo universalmente
conosciuto, ma anche le carote, i
finocchi e tanti altri ortaggi che ogni
notte partono da Ladispoli per rag-
giungere i mercati generali e poi tor-
nare indietro sui banchi della grande
distribuzione.  Sarà il modo migliore
per incentivare il consumo di frutta e
verdura a chilometro zero, sostenere
il consumo degli alimenti secondo la
stagionalità e tutelare allo stesso
tempo il territorio e la salute dei con-
sumatori.”

Lazzeri: “Tornano in piazza Rossellini 
il meglio delle eccellenze agroalimentari locali”

L’Amministrazione comunale
ceretana informa i cittadini che
l’attività congiunta di ministero
dell’Ambiente, Regione Lazio,
Prefetture del Lazio, Comune
di Roma e gli altri Comuni del
Lazio, ISPRA, ARPA Lazio,
hanno portato alla soluzione
dei problemi che avevano
determinato la chiusura delle
discariche di Roccasecca e
Civitavecchia, che sono quindi
riaperte al conferimento dei
residui di lavorazione degli
impianti TM e TMB. Pertanto,
lunedì 10 febbraio verrà esegui-
ta la raccolta della Frazione
Secco Residuo Indifferenziato
non eseguita per cause di forza
maggiore venerdì 7 febbraio. Si
tratta di una raccolta aggiunti-
va, e quindi sono confermate
tutte le altre raccolte già calen-
darizzate per la settimana.

Smaltimento completo:
comprensorio disponibile
ad essere autosufficiente
Si è svolto l’incontro tra
l’Assessore regionale
all’Ambiente, Massimiliano

Valeriani e i Comuni interessa-
ti alla realizzazione di impianti
di piccola taglia per la chiusura
del ciclo dei rifiuti sul territorio
di competenza
dell’Osservatorio Ambientale.
Vi hanno preso parte il Sindaco
di Allumiere Antonio Pasquini,
il Vicesindaco di Civitavecchia
Massimiliano Grasso e
l’Assessore all’Ambiente
Manuel Magliani, il Sindaco di
Manziana Bruno Bruni, il
Sindaco di Monte Romano

Maurizio Testa, il Sindaco di
Santa Marinella Pietro Tidei e il
Sindaco di Tolfa Luigi Landi
(era assente per altri impegni il
Sindaco di Tarquinia
Alessandro Giulivi). I rappre-
sentanti istituzionali hanno
confermato la disponibilità del
territorio a un sistema di smal-
timento completo e tarato
esclusivamente sul fabbisogno
del territorio rappresentato, nel
principio dell’autosufficienza e
della responsabilità di un com-

prensorio virtuoso.
L’Assessore Valeriani ha
appreso con soddisfazione assi-
curando la disponibilità della
Regione a sostenere e accompa-
gnare il progetto, che potrebbe
diventare pilota, essendo l’ope-
razione interamente pubblica.
Entro un mese i comuni e la
Regione torneranno ad incon-
trarsi a Civitavecchia per gli
approfondimenti tecnici del
caso.

a.s.
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Buone notizie: riaperte al conferimento le discariche di Roccasecca e Civitavecchia
Lunedì raccolta dell’indifferenziato
non effettuata lo scorso 7 febbraio

Politiche sociali:
Approvato in Giunta
il progetto “Cittadella
della Solidarietà”

Era l'8 maggio 2017, all'epoca
ero ancora candidato sindaco, in
piena campagna elettorale. A
seguito di una richiesta fatta
pubblicamente da un'associa-
zione di volontariato di
Ladispoli scrissi: “Ho letto con
molta attenzione il comunicato
stampa in cui Animo Onlus
invita i candidati sindaco di
Ladispoli a inserire nel pro-
gramma amministrativo la
Cittadella della Solidarietà. Un
progetto che merita sicuramente
di essere sostenuto dall’ammini-
strazione comunale e che non ha
ancora visto la luce, a causa
della scarsa attenzione della
Giunta di centrosinistra nei con-
fronti delle politiche sociali.
Accolgo quindi favorevolmente
l’invito di Animo Onlus di inse-
rire all’interno del programma
amministrativo la realizzazione
della Cittadella della Solidarietà,
progetto che la coalizione che
rappresento si impegna sin
d’ora a sostenere”. Quella pro-
messa non l'abbiamo mai
dimenticata e oggi, a distanza di
quasi tre anni, possiamo final-
mente dare una risposta concre-
ta alle realtà del terzo settore di
Ladispoli, facendole uscire dalla
condizione di precarietà in cui
sono state relegate per anni. Nei
giorni scorsi, insieme ai rappre-
sentati di Animo Onlus e
Humanitas Onlus, alle quali
negli ultimi due anni abbiamo
messo a disposizione in via tran-
sitoria il centro di aggregazione
di viale Mediterraneo, è stato
fatto un sopralluogo in via
Genova, nei locali confiscati alla
criminalità organizzata che ci

sono stati consegnati il 31 gen-
naio. Ho chiesto alle associazio-
ni di visionare l’immobile e di
valutare se fosse idoneo ad ospi-
tare il progetto della Cittadella
della Solidarietà. La risposta
affermativa è arrivata immedia-
tamente. E così, con l'approva-
zione del progetto avvenuta ieri
mattina da parte della Giunta
comunale, abbiamo ufficialmen-
te messo a disposizione delle
associazioni Animo, Humanitas
e Libera i locali che accoglieran-
no in via definitiva la Cittadella
della Solidarietà. Per chi ancora
non lo conoscesse, si tratta di un
progetto molto importante, atti-
vo in particolare nell'ambito
della lotta alla povertà e
all’esclusione sociale, a cui ogni
anno si rivolgono centinaia di
nuclei familiari in difficoltà eco-
nomica. Concedere una sede
stabile a queste associazioni le
metterà finalmente in condizio-
ne di programmare le attività
svolte con maggiore efficacia e
serenità. Inoltre, il fatto che si
tratti di locali confiscati alla cri-
minalità organizzata rappresen-
ta un ulteriore valore aggiunto:
la comunità che si appropria di
un qualcosa che è stato realizza-
to a suo danno in maniera illeci-
ta e viene utilizzato per fare del
bene alle persone che hanno
bisogno. A nome della Città di
Ladispoli ringrazio tutti i volon-
tari delle associazioni Animo,
Humanitas e Libera per l'enco-
miabile lavoro svolto in questi
anni e per quanto continueran-
no a fare, d'ora in poi, nella
nuova sede della Cittadella
della Solidarietà.



do - ha aggiunto la Prof.ssa
Carmela Panzella - quanto sia
stato importante, questa mattina,
anche l’invito del Rettore Rossano
Boscolo, all’apprendimento della
lingua inglese, indispensabile in
questo, come in ogni altro ambito
del mercato professionale”. Il
Campus Etoile Academy di
Tuscania è stato fondato nel 2010,
dallo chef Rossano Boscolo, in un
contesto d’eccezione, immerso
nella storia, circondato dalla natu-
ra e inserito in uno dei più straor-
dinari paesaggi dell’antica
Etruria meridionale. Ma la didat-
tica dell’Etoile Academy nasce
molto prima, dalla passione del
suo fondatore, nel lontano 1982.
Ad oggi, ha formato più di 30.000
Chef e Pasticceri, creando e colti-
vando gran parte dei talenti italia-
ni che oggi lavorano nei diversi
campi dell’alta cucina.  La struttu-
ra attuale è il risultato di una deli-
cata ristrutturazione che ha ripor-
tato a nuova vita l’antico com-
plesso di San Francesco, risalente
al 1281. Abbandonato in seguito
all’invasione francese, danneg-
giato gravemente dal terremoto
del 1971, che ne fece crollare le
mura, l’ex-convento conserva
importantissimi affreschi di scuo-
la umbra risalenti al 1466. E’ qui
che da alcuni anni, Rossano
Boscolo sta conducendo la sua
battaglia culturale a favore della
“cucina identitaria”: una sintesi
di storia, arte, tradizioni e sapori
che devono incarnare l’anima del
territorio. Non a caso, uno dei ful-
cri dell’Accademia è proprio la
Biblioteca: una collezione privata
di 200 volumi antichi sulla gastro-
nomia, che vanno dal 1700 al
1900. E, ancora, i laboratori con
attrezzature hi-tech, le aule, gli

alloggi per i corsisti, il teatro per
gli show-cooking, l’orto con oltre
cento varietà di erbe.  La carriera
straordinaria di Rossano Boscolo
parte da lontano ed è costellata di
successi. Ma tutto è partito da
quella stessa formazione che vede
attualmente impegnati gli allievi
dell’Istituto Professionale di via
Federici. Nato a Chioggia nel
1956, Rossano Boscolo ha com-
piuto, infatti, i suoi studi in un
Alberghiero: quello di Abano
Terme.  Trasferitosi a Parigi, deci-
de di frequentare l'Ecole Lenôtre.
Nasce qui l’amore per la pasticce-
ria, che lo accompagnerà per tutta
la vita. Nel 1978, assieme ai fratel-
li, fonda il gruppo Boscolo Hotels
e Boscolo Tours. Dal 1985 e per i
successivi 20 anni invita i più
importanti maestri francesi a

insegnare in Italia la nuova
pasticceria contribuendo a far
emergere i grandi nomi dell'arte
bianca del nostro Paese. Nel 1987
inaugura a Chioggia, presso
l’Hotel Airone, il Centro di
Perfezionamento in Cucina e
Pasticceria. Dal 1992 al 1996
guida la squadra nazionale della
F.I.C. (Federazione Italiana
Cuochi). Pioniere ed alfiere del-
l’innovazione nella pasticceria
(dall’uso della serigrafia all’in-
venzione di macchine e stampi),
consulente di diversi brand, giu-
dice internazionale, editore multi-
mediale (Etoilepedia è uno dei
più grandi portali di ricette on-
line), formatore: l’attività di
Rossano Boscolo è instancabile.
Impossibile elencare tutti i premi
collezionati dal fondatore del
Campus Etoile Academy: a
Rimini, Torino, Treviso, Padova,
Milano, Merano, Lione,
Salisburgo, Basilea, Berlino,
Singapore e in molte altre città.
All’Accademia di Tuscania, si
possono seguire corsi per
Pasticcere Professionista (con
qualifica riconosciuta a livello
nazionale ed europeo), corsi per
Chef e per Esperti di Cucina
Salutistica e Vegetariana.

Istituto Alberghiero
Orientamento al lavoro: 
l’aeronautica militare 

I futuri chef hanno visitato le sue strutture e hanno conosciuto le sue attività
Gli allievi dell’istituto Alberghiero 
visitano il ‘Campus Rtoile Academy’

Tutto pronto per l’avvio del progetto
“S.H.A.R.E Cultures” (Sharing Heritage
And Real European Cultures) avviato
dall’Istituto Ilaria Alpi di Ladispoli. Un
progetto che come spiega la professoressa
Rosa Cioffi, coordinatrice del progetto
Erasmus: “Ha come obiettivo quello di
mostrare la diversità e al tempo stesso
l’unità dell’Europa”. Un’iniziativa per
conoscere e diffondere il proprio patrimo-
nio culturale al fine di saperlo condividere
con gli altri. “Il progetto” - spiega la pro-
fessoressa- E’ nato a Dublino a dicembre
2018 nell’ambito di un meeting di 50
docenti provenienti da tutta Europa al
quale ho partecipato”. “ A novembre
abbiamo siamo stati in Repubblica Ceca
dove abbiamo delineato il programma da
realizzare” “Il progetto è molto simile ad
un gemellaggio, con la differenza però,

che questo progetto ha ottenuto i finanzia-
menti dell’Agenzia Nazionale Indire
Erasmus + a luglio 2019 ed ha pavuto ini-
zio il 1 Settembre 2019” . ” Siamo in totale
quattro scuole: la prima di Morkovice,
dalla Repubblica Ceca, il paese capogrup-
po con il quale siamo partner”. “La secon-
da è di Varazdin, città nel cuore della
Croazia e la terza dalla Spagna, di Jerez de
la Frontera”. “La prima mobilità sarà quel-
la che avverrà dal 25 al 31 marzo”. “Sei
ragazzi per ogni nazione, accompagnati
da 2 insegnanti , saranno ospitati dai
nostri 18 ragazzi dell’Ilaria Alpi” “I ragaz-
zi che parteciperanno frequentano la
seconda media, vanno dai 12 fino ai 14
anni e parleranno solo inglese”
“L’entusiasmo è molto alto” “La cosa
innovativa è che il progetto si svolge
parallelamente alla piattaforma elettronica

Etwinning” “E’ come un Social Network
ma ovviamente più ristretto. I ragazzi
prima del gemellaggio possono infatti
parlare tra di loro, dei progetti in corso”
“La nostra scuola si è aggiudicata il certifi-
cato di scuola Etwinning organizzando
l’anno scorso un progetto di gemellaggio
elettronico con la Spagna”. “Quest’anno
sono proprio i ragazzi a lavorare con la
piattaforma”. “Come rima accoglienza,
prevediamo di organizzare un evento
musicale nel teatro Vannini il giorno
del’arrivo, coinvolgeremo anche l’alber-
ghiero”. “I ragazzi visiteranno sia i siti
importanti di Roma che i nostri territori,
come Bracciano e Santa Severa “. “Sarà
prevista anche una passeggiata Ladispoli
e a San Nicola”. “Inoltre come attività
sportiva prevediamo di fare dragonboat
sul lago di Bracciano”

Ilaria Alpi: tutto pronto per il progetto Erasmus

Torna l’appuntamento
dell’Alberghiero di Ladispoli con
il ‘Campus Etoile Academy’, che
venerdì 7 febbraio ha aperto di
nuovo le sue porte agli studenti
dell’Istituto di via Federici per
consentire ai futuri chef di visita-
re le sue strutture e conoscere le
sue attività.  Ad accogliere gli
allievi, venerdì 7 febbraio, sono
stati Elisa Bersaglia e lo Chef
Rossano Boscolo, Rettore
dell’Accademia. Gli studenti
dell’Alberghiero  sono stati
accompagnati a Tuscania dai
docenti Prof.ssa Carmela
Panzella e dal Prof. Daniele
Manzo. L’iniziativa rientra nelle
attività della Commissione
Orientamento che vede come
membri la Prof.ssa Valeria Mollo,
la Prof.ssa Giovanna Albanese, il
Prof. Renato D’Aloia, la Prof.ssa
Carmen Piccolo e le Funzioni
Strumentali Prof.ssa Rosa Torino,
Prof. Antonio Gismondi e Prof.
Carlo Narducci. “L’Accademia
Internazionale di Tuscania rap-
presenta una Scuola di grande
prestigio a livello nazionale e
internazionale e con il Campus
abbiamo firmato già da due anni
un importante Protocollo di inte-
sa - ha affermato la Vicepreside
dell’Istituto Alberghiero Prof.ssa
Valeria Mollo - La scelta di un’oc-
cupazione o la decisione di pun-
tare a un’ulteriore specializzazio-
ne professionale dopo il conse-
guimento del diploma rappre-
senta una delle più difficili fasi di
transizione nella vita di uno stu-
dente. E’ nostro dovere, dunque,
offrire ai nostri allievi quante più
occasioni possibili per conoscere
le realtà professionali e imprendi-
toriali di eccellenza del territo-
rio”.  “Il Campus forma da anni i
migliori chef e pasticceri del
nostro Paese. - hanno aggiunto la
Prof.ssa Carmela Panzella,
Docente di Inglese, e il Prof.
Daniele Manzo, Docente di
Diritto dell’Istituto Alberghiero
di Ladispoli – Desideriamo rin-
graziare Rossano Boscolo e tutto
lo staff dell’Etoile Academy che
oggi ci hanno accolto e guidato
alla scoperta della Scuola. Per noi
è diventato, da alcuni anni, un
appuntamento fisso e imperdibi-
le”.
“L’orientamento, che rappresenta
un fiore all’occhiello del nostro
Istituto - hanno sottolineato -
deve sapersi rapportare da un
lato all’offerta del mercato occu-
pazionale, dall’altro alle vocazio-
ni degli studenti. Il curriculum di
un Istituto Alberghiero, una volta
conseguito il Diploma di Stato,
consente sia un’immissione
immediata nel mondo del lavoro,
sia la possibilità di specializzarsi
ulteriormente in uno degli indi-
rizzi di studio. L’importante è
agire con determinazione e con
passione, ma anche ascoltare
l’esperienza di chi si è affermato
in questo settore”. “Non nascon-

Un incontro per conoscere le
opportunità professionali che
si aprono dopo il consegui-
mento del Diploma.
Proseguono, all’Istituto
Alberghiero di Ladispoli, le
attività di orientamento fina-
lizzate a informare gli studenti
sulle possibilità offerte dal
mondo del lavoro. Mercoledì
29 gennaio gli allievi delle
Classi Quinte hanno parteci-
pato a un seminario di forma-
zione che ha visto la presenta-
zione del Corpo
dell’Aeronautica Militare.
“Per definire e realizzare il
proprio progetto professionale
in modo efficace - ha afferma-
to la Prof.ssa Rosa Torino,
Docente di Diritto e Funzione
Strumentale Settore
Orientamento dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli -  è
necessario mantenersi al passo
con una realtà che si trasforma
sempre più rapidamente e
radicalmente. Come educatori,
siamo tenuti a orientare i
nostri studenti favorendo l’ac-
quisizione di autonome capa-
cità decisionali in grado di
facilitare la transizione dal
mondo della scuola a quello
del lavoro. Ringraziamo il
Corpo dell’Aeronautica
Militare per la sua presenza e
la sua collaborazione nell’illu-
strare agli studenti le prospet-
tive che si aprono a chi deside-
ra intraprendere una carriera
nelle Forze Armate”. E merco-
ledì 29 gennaio gli allievi di via
Federici hanno incontrato il
Tenente Veronica Mannino e
l’Aviere Valentina Morano
(Aeronautica Militare
Furbara), che hanno descritto
loro la storia, i ruoli e le fun-
zioni dell’Aeronautica
Militare.  Furono i fratelli
Wright a portare in Italia gli
aeroplani nel 1909. La prima
scuola di volo militare fu fon-

data a Centocelle, a Roma. Il
primo fronte bellico in cui ven-
nero utilizzati gli aerei italiani
fu quello della campagna di
Libia nel 1911-1912.
L’Aeroporto Militare di
Furbara (Cerveteri) è uno dei
più antichi. Nacque nel 1913
come campo di volo. Dopo la
Prima Guerra Mondiale
(famosa l’incursione di sette
aerei su Vienna, guidata da
Gabriele D’Annunzio), nel
1925 fu istituito il Ministero
dell’Aeronautica. Nel 1920
Furbara era divenuta sede
della prima pattuglia acrobati-
ca. L’aeroporto è dedicato
infatti proprio a “Mario Ugo
Gordesco” capitano del Regio
Esercito Italiano e comandante
della 1^ pattuglia acrobatica a
Furbara. L’8 maggio 1938 si
svolse la famosa visita di
Hitler, Mussolini e del Re
Vittorio Emanuele III a Santa
Marinella in occasione di
un’esercitazione militare pres-
so il campo di Furbara. Al ter-
mine, fu organizzato un pran-
zo al Castello Odescalchi di
Santa Marinella.  Intenso l’uso
degli aeroplani durante il
Secondo Conflitto mondiale. A
partire dal luglio del 1943 sino
al novembre, gli anglo-ameri-
cani sferrarono pesantissimi
attacchi, che portarono alla
distruzione di tutte le infra-
strutture di Furbara, ad ecce-
zione della torre di ingresso.
L’Aeronautica militare dispo-
ne di diverse Scuole di forma-
zione: l’Accademia
Aeronautica, la Scuola
Marescialli, la Scuola Lingue
Estere, la Scuola Militare
Aeronautica Giulio Douhet, la
Scuola Specialisti
dell’Aeronautica Militare,
l’Istituto di Scienze Militari
Aeronautiche e la Scuola
Volontari dell’Aeronautica
Militare.
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“Sono tutti salvi i 129 lavoratori della
società Lazio Ambiente. L’impegno
che ci eravamo presi lo abbiamo man-
tenuto fino alla fine”. Lo annuncia il
presidente della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, all’esito dell’accordo sigla-
to presso la Giunta regionale del Lazio
sul futuro dei 129 lavoratori di Lazio
Ambiente. 
In particolare, i lavoratori saranno
ricollocati presso altre società regiona-
li o verranno assegnati temporanea-
mente presso Enti della Regione. Per
coloro che invece sono prossimi alla
pensione sarà proposto un incentivo

all’esodo per la fuoriuscita volontaria.
Infine, una parte di lavoratori prose-
guirà le attività presso Lazio Ambiente
fino al conferimento delle attività pres-
so il neo consorzio Minerva. 

Per l’assessore al Lavoro della Regione
Lazio, Claudio Di Berardino e per
quello al Ciclo dei rifiuti, Massimiliano
Valeriani “il percorso è stato delineato
e condiviso con le parti sindacali e pre-
vede che tutti gli strumenti di tutela
dei lavoratori siano contenuti in una
norma regionale da inserire nel colle-
gato al bilancio. Altro aspetto contenu-
to nell’accordo è l’inserimento di una
clausola sociale di riassorbimento del
personale all’interno delle attività
future di Lazio Ambiente per garantire
la continuità occupazionale e profes-
sionale”. 

Spacciatore con la card del reddito
di cittadinanza arrestato a Roma
Un altro vendeva pezzi di ricambio
auto on line, anche lui era ‘assistito’

Un’indagine durata circa 12
mesi e svolta dal Nucleo
Ambiente e Decoro della
Polizia di Roma Capitale, su
delega della Procura della
Repubblica di Roma, ha con-
sentito di fermare l’attività
illecita di smaltimento di rifiu-
ti speciali – anche pericolosi –
in un’area di circa 2.000 metri
quadri nel territorio del
Municipio XIII di Roma
Capitale. All’interno del terre-
no è stata scoperta un’ingente
quantità di rifiuti, sequestrata
ieri mattina dagli agenti del
Nucleo Ambiente e Decoro.
Sul posto, insieme alla Polizia
Locale, anche una squadra di
specialisti dell’Arpa Lazio per
effettuare i rilievi del caso sui
terreni. Le aziende coinvolte
nell’indagine sono 6 mentre le
persone al centro degli accer-
tamenti sono 13, una delle
quali già agli arresti domicilia-
ri.   L’operazione è il risultato
di un’attività investigativa
partita grazie ad una segnala-
zione per abbandono di rifiuti
su una piccola area. Da qui si è
poi estesa attraverso diversi

passaggi: l’individuazione dei
camion che servivano all’orga-
nizzazione per portare i rifiuti
(realizzata con servizi di osser-
vazione e pedinamento),
l’analisi dei precedenti penali
dei soggetti fermati (molti dei
quali già noti alle forze dell’or-
dine), l’accesso degli indagati
in una struttura che serviva
allo stoccaggio. Gli indagati,
come risulta dall’inchiesta,
venivano contattati sia da
aziende per smaltire i propri
rifiuti, anche pericolosi, sia da
privati cittadini a cui offrivano

servizi di “svuota-cantine”. Il
tutto veniva interrato in diver-
si terreni, alcuni dei quali uti-
lizzati per il pascolo e la colti-
vazione di ortaggi. Questa
associazione criminale, come
la definisce la Procura, guada-
gnava inoltre attraverso la
vendita dei rifiuti ferrosi ai
centri di raccolta autorizzati
dislocati nei vari punti della
Città Metropolitana. 
Un’inchiesta complessa, gesti-
ta interamente dal personale
della Polizia Locale di Roma
Capitale appartenente al

Nucleo Ambiente e Decoro,
che si estendeva anche in altri
territori di Roma, dal
Municipio XIII al Municipio X.
La sindaca Virginia Raggi ha
ringraziato la Procura della
Repubblica e le donne e gli
uomini del Nucleo Ambiente e
Decoro per il loro duro lavoro
di questi mesi, e ha spiegato
che, con operazioni come
quella di questa ieri mattina,
l’amministrazione sta dimo-
strando di non tollerare questo
tipo di reati e chi avvelena il
territorio di Roma. 

Ufficialmente disoccupato, spacciava cocaina e percepiva, senza
problema alcuno il reddito di cittadinanza. Scoperto dai finan-
zieri del Comando Provinciale di Roma, l'uomo è stato trovato
in possesso di 62 dosi e 5.700 euro in contanti durante una per-
quisizione in un appartamento nella zona di Mezzocammino. Il
Tribunale di Roma, oltre a convalidare l’arresto e a disporre la
misura cautelare per il reato di spaccio di sostanze stupefacenti,
ha disposto la sospensione del Reddito, in attesa del giudizio. I
finanzieri del Comando Provinciale di Roma sono riusciti inol-
tre a smascherare un altro uomo che percepiva il Reddito di cit-
tadinanza e faceva affari con la rivendita di ricambi auto online
conseguendo proventi 'in nero'. Denunciato all’autorità giudi-
ziaria, i militari stanno ora ricostruendo il suo giro d’affari allo
scopo di segnalarlo all’Agenzia delle Entrate. In entrambi i casi,
la Finanza ha interessato gli uffici dell’Inps per la revoca del
beneficio e il recupero delle somme erogate indebitamente.

Sospiro di sollievo per i 129 lavoratori di Lazio Ambiente,
non perderanno il lavoro. Ricollocati negli enti regionali

Incidente mortale sabato
mattina intorno alle ore 6.30
alle porte di Roma. A quanto
riferito dai vigili del fuoco,
nello scontro avvenuto all'al-
tezza del chilometro 25 di via
Casilina a Colonna, sono
morte due persone e sono
state coinvolte una bisarca e
un'auto con all'interno tre persone: le due vittime e una
terza trasportata in ospedale dal 118. La via consolare è
stata chiusa per ore per i rilievi e la rimozione dei mezzi
incidentati. Tutte da chiarire le dinamiche dell’incidente,
imputabile, con ogni probabilità all’alta velocità, a una
fatale distrazione o a un colpo di sonno.

Gravissimo incidente stradale sulla Casilina,
impatto tra un camion e un auto, 2 morti

laVocedomenica 9 lunedì  10 febbraio 20208 • Roma

Il Nucleo Ambiente e Decoro della Polizia di Roma Capitale
ha sequestrato una discarica abusiva con rifiuti pericolosi
Raggi: “Nessuna tollerenza per questo tipo di reati e per chi avvelena il nostro territorio”

Oggi, 9 febbraio, scatta il secondo
appuntamento con le “Domeniche eco-
logiche”, il provvedimento per limitare
l’inquinamento atmosferico e sensibi-
lizzare la cittadinanza sul tema della
qualità dell’aria e su un uso responsa-
bile delle fonti energetiche. 
L’iniziativa prevede il divieto totale
della circolazione per tutti i veicoli a
motore nella ZTL “Fascia Verde” del
PGTU. Il blocco del traffico sarà effica-
ce nelle fasce orarie 7.30-12.30 e 16.30-
20.30 anche se forniti di permesso di
accesso e circolazione nelle zone a traf-
fico limitato.  Inoltre, gli impianti ter-

mici, il cui funzionamento giornaliero
consentito è di massimo 12 ore,
dovranno essere gestiti in modo da
garantire una temperatura dell’aria
negli ambienti non superiore a 18°C o
17°C in funzione del tipo di edificio. 

Saranno intensificati su tutto il territo-
rio comunale i controlli per l’accerta-
mento del rispetto delle normative sul
divieto di combustione all’aperto. 
La Polizia Locale di Roma Capitale
provvederà alla vigilanza al fine di
garantire l’osservanza del provvedi-
mento di limitazione della circolazione
da parte della cittadinanza. 
I prossimi appuntamenti con le
“Domeniche ecologiche” saranno il 23
febbraio e il 29 marzo, salvo possibili
modifiche delle date, in funzione di
eventi ad oggi non prevedibili e per
prevalente interesse pubblico.

Oggi secondo appuntamento con le “Domeniche ecologiche”
provvedimento per limitare l’inquinamento atmosferico 

Questa mattina dalle 9 alle
10,30, è in programma la
“Corsa del Ricordo 2020” con
partenza e arrivo in via Oscar
Sinigaglia e percorso che toc-
cherà, tra le altre, via
Laurentina, via dei
Corazzieri, via dei Genieri,
via della Cecchignola, via di
Tor Pagnotta e via degli
Artificieri. Possibili brevi stop o fermi a vista per le linee di
bus. Lo rende noto l’agenzia Roma mobilità.  Dalle 23 di saba-
to alle 2 di domenica e dalle 17 alle 18,30 di domenica, in piaz-
za Gondar, è in programma una commemorazione. Possibili
brevi stop o fermi temporanei per le linee di bus.

La “Corsa del Ricordo 2020”
questa mattina dalle 9 alle 10,30
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Dall’ex Mira Lanza all’ex Filanda, dalle
aree dismesse della Stazione Tuscolana al
mercato storico di Torre Spaccata
all’Istituto Vertunni. Cinque i siti di Roma
Capitale al centro del bando internazio-
nale C40 Reinventing Cities avviato il 4
dicembre scorso insieme ad altre 8 città
del mondo. 
Il programma – guidato dalla C40 Cities
Climate Leadership Group – punta alla
realizzazione di progetti di rigenerazione
urbana all’insegna della sostenibilità
ambientale, creando ambienti urbani
privi di emissioni di carbonio e resilienti. 
Roma Capitale partecipa insieme ad altre
città del mondo al programma
Reinventing Cities per trasformare aree
dismesse ed edifici abbandonati in luoghi
innovativi attraverso progetti selezionati
mediante manifestazioni di interesse e
procedure concorrenziali rivolte a investi-
tori, operatori, progettisti in dialogo con
l’amministrazione pubblica, gli stakehol-
der e le comunità locali. I team parteci-
panti dovranno avanzare proposte creati-
ve in termini di contenuti, gestione e
forma, nonché dimostrare che sia possibi-
le ottenere elevate prestazioni ambientali
unitamente ad un’architettura di alta qua-
lità e a benefici per la comunità. 
Un’occasione importante per recuperare
gli spazi abbandonati delle città favoren-
do nuovi modi di vivere i luoghi in un’al-
leanza virtuosa tra pubblico e privato per
uno sviluppo urbano più sano e sosteni-
bile. Temi di cui si è discusso oggi
all’evento Meet-up Reinventing Cities
Rome alla Casa dell’Architettura per una
giornata di confronto tra amministratori,
investitori e progettisti. 
Un appuntamento dove si è dedicato un
ampio spazio all’illustrazione da parte
dell’amministrazione insieme ai rappre-
sentanti della rete internazionale di C40
del bando e dei cinque siti della città di
Roma in gara per poi passare ad uno
sguardo generale sulla rigenerazione
urbana e l’importanza della sinergia tra
pubblico e privato per scommettere sulle
città del futuro. A partecipare all’evento
in collaborazione con l’Ordine degli
Architetti di Roma e provincia negli spazi
dell’Acquario Romano: C40 Zero Carbon
Development Costanza de Stefani, il pre-
sidente di FS Sistemi Urbani Carlo De
Vito, l’assessore all’Urbanistica di Roma
Capitale Luca Montuori, l’assessora al
Patrimonio e alle Politiche abitative di
Roma Capitale Valentina Vivarelli, il
Presidente dell’Acer Nicolò Rebecchini, il
Presidente dell’Ordine degli Architetti di
Roma e provincia Flavio Mangione, il
Presidente della Commissione Cultura

della Casa dell’Architettura OAR Luca
Ribichini, gli architetti Maria Claudia
Clemente (LABICS) e Patricia Viel
(ANTONIO CITTERIO PATRICIA
VIEL). Il bando si divide in due fasi prin-
cipali: la prima è la fase di manifestazione
di interesse; la seconda è di presentazione
della proposta. 
Il cronoprogramma del bando
Reinventing Cities: – 4 dicembre 2019:
lancio della manifestazione di interesse –
maggio 2020: presentazione delle manife-
stazioni di interesse – entro luglio 2020:
analisi delle manifestazioni di interesse –
luglio 2020: lancio della fase ‘Proposta’ –
dicembre 2020: presentazione delle pro-
poste – febbraio 2021: giuria per analisi
delle proposte e selezione finale Per l’as-
sessore all’Urbanistica Luca Montuori la
competizione internazionale sulla rigene-
razione urbana è fondamentale per realiz-
zare un nuovo modello di sviluppo e per
confrontarsi con modelli innovativi di tra-
sformazione su un livello di confronto
con le altre città del mondo. L’obiettivo
per Montuori è promuovere progetti di
rigenerazione a impatto zero e con i più
alti standard di sostenibilità ambientale, a
cui abbiamo inoltre voluto dare anche
una connotazione di sostenibilità sociale
grazie al coinvolgimento dei Municipi
per individuare le attività da sviluppare
nei territori. Il confronto sui progetti è il
modo migliore per sviluppare tra i citta-
dini, chi immagina le trasformazioni e chi
investe, un dialogo e una consapevolezza
su ciò che immaginiamo per la città de
futuro, per parlare di qualità e bisogni. 
L’assessora al Patrimonio e alle Politiche

Abitative Valentina Vivarelli sottolinea
come la collaborazione virtuosa tra pub-
blico e privato sia una delle strade che si
stanno percorrendo per valorizzare il
patrimonio capitolino. L’assessora evi-
denzia l’importanza del confronto con cit-
tadini, amministratori, investitori e pro-
gettisti su un progetto che guarda al futu-
ro, ad una idea di città dove il recupero
dei beni immobili di Roma Capitale
coniuga la loro valorizzazione con la rea-
lizzazione delle basi per ricostruire una
comunità, supportando la rinascita di un
tessuto sociale. L’obiettivo, aggiunge, è
ridar vita a luoghi di aggregazione, con
servizi e spazi per vivere Roma. 
Per Donatella Iorio, presidente della
Commissione Urbanistica di Roma
Capitale, grazie a ReinvenTIAMO Roma
si introduce un modo diverso di intende-
re la città, utilizzando schemi e modelli
differenti da quelli seguiti finora, con i
quali si dà avvio a una nuova fase del-
l’uso del patrimonio pubblico all’interno
di una rinnovata sinergia con il privato:
valorizzando gli edifici dismessi e abban-
donati, rendendoli efficienti da un punto
di vista bioenergetico e tenendo conto

delle esigenze del territorio. 
Per Costanza de Stefani, C40 Zero Carbon
Development C40 Reinventing Cities è
un’occasione per Roma e altre città inter-
nazionali per reinventare spazi abbando-
nati nell’ottica dello sviluppo urbano
sostenibile. Reinventing Cities non è una
mera competizione di design ma, prose-
gue de Stefani, catalizza il necessario cam-
biamento del paradigma urbano, propo-
nendo risposte replicabili, sostenibili e
innovative nelle città. Artisti, architetti,
progettisti, developers, comunità sono
invitati a ripensare i luoghi tramite nuovi
modelli del costruire e vivere, combinan-
do efficienza energetica, impatto ambien-
tale, resilienza, architettura e inclusione
sociale. Tramite Reinventing Cities ven-
gono generate risposte concrete e creative
all’emergenza climatica nelle città di tutto
il mondo. 
Per il presidente di FS Sistemi Urbani
Carlo De Vito la partecipazione del
Gruppo FS Italiane al bando C40 –
Reinventig Cities, in partnership con
Roma Capitale per le aree di Tuscolana, è
un esempio di rigenerazione urbana che
parte dallo sviluppo dell’intermodalità di
un importante nodo di scambio urbano.
Per il presidente De Vito la riqualificazio-
ne delle aree ferroviarie dismesse contri-
buirà a costruire un nuovo modello di
città resiliente e sostenibile, restituendo ai
cittadini la fruibilità di aree caratterizzate
da un elevato grado di accessibilità alle
infrastrutture di trasporto. 
Per il Presidente dell’Acer Nicolò
Rebecchini l’avvio di processi di rigenera-
zione della città come quello connesso

con Reinventing Cities deve essere sem-
pre valutato in maniera positiva in quan-
to contribuisce a perseguire l’obiettivo di
un superamento delle condizioni di
degrado ed abbandono favorendo una
rivitalizzazione degli spazi urbani. E’ uno
dei primi esempi di riqualificazione e per
Rebecchini l’augurio è che ne seguano
presto altri anche di maggiori dimensioni
e con procedure veloci, capaci di dare
risposte concrete al territorio. Il fattore
tempo e la certezza dei processi, sottoli-
nea il presidente, è determinante per
richiamare gli investitori, soprattutto
internazionali, tenendo presente che la
ripartenza di un mercato di lunga filiera,
professionale, produttiva, imprenditoria-
le, è necessaria per il fine sociale che la
legge sulla rigenerazione urbana si pre-
figge.  Alla Casa dell’Architettura, spiega
il Presidente dell’Ordine degli Architetti
di Roma e provincia Flavio Mangione,
ospitiamo la presentazione di
Reinventing Cities che quest’anno vede
protagonista anche la nostra città. Per il
presidente Mangione è un’occasione per i
professionisti romani per mettersi in
gioco, supportando gli investitori che
guardano con interesse alle opportunità
di sviluppo in alcune aree pubbliche da
rigenerare. Una sfida innovativa sotto i
riflettori internazionali, dove la qualità
delle proposte potrà emergere attraverso
lo strumento del concorso e puntando sul
dialogo interdisciplinare. 
Tutte le informazioni sul concorso
‘Reinventing Cities’ sono disponibili
all’indirizzo http://www.c40reinventin-
gcities.org

Con una lettera indirizzata alla MAD, la
società proprietaria delle discariche di
Roccasecca e di Civitavecchia, e a tutti gli
operatori del Lazio, la Regione ha sollecitato
la riapertura della discarica di Roccasecca
per lunedì 10 febbraio. Lo comunica in una
nota la Regione Lazio. 
Il sollecito è stato inviato a seguito della
comunicazione del Ministero dell’Ambiente
in cui si specifica che nei prossimi giorni ver-
ranno pubblicate le linee guida sulla caratte-
rizzazione dei rifiuti indifferenziati che esco-
no dagli impianti di trattamento, motivo per
cui la discarica aveva chiuso. Inoltre, Arpa
Lazio si è attivata, emettendo una circolare

sulla caratterizzazione dei rifiuti in uscita
dagli impianti di trattamento. 
Sulla scorta di queste due comunicazioni, la
Regione Lazio ha scritto alla MAD per la ria-
pertura degli impianti di smaltimento dei
rifiuti che gli vengono conferiti. La Regione
ha anche invitato tutti gli operatori degli
impianti di trattamento del Lazio a confer-
mare la classificazione dei rifiuti secondo la
circolare che è stata prodotta ieri sera
dall’Arpa Lazio, in attesa della pubblicazione
delle linee guida del Ministero
dell’Ambiente che verranno pubblicate nei
prossimi giorni. L’obiettivo è che la discarica
riapra lunedì mattina.

La Regione Lazio vuole riaprire 
da lunedì la discarica di Roccasecca

L’assessore regionale al Ciclo dei
Rifiuti, Massimiliano Valeriani,
ha ricevuto 7 sindaci dei Comuni
della provincia di Roma, che ruo-
tano intorno al bacino di
Civitavecchia, che hanno propo-
sto la possibilità di realizzare un
proprio impianto per la gestione
dei rifiuti urbani. Gli ammini-
stratori locali hanno evidenziato
la volontà di costruire impianti pubblici per
essere autosufficienti e assicurare la chiusura
del ciclo dei rifiuti all’interno del proprio ter-
ritorio, che conta oltre 150.000 abitanti. “È
stato un incontro molto positivo – ha detto

Valeriani- ho apprezzato l’inizia-
tiva promossa dai sindaci e ho
confermato la disponibilità
dell’Amministrazione regionale
di contribuire alla realizzazione
di impianti pubblici, assegnando
importanti risorse direttamente
ai Comuni. Sono mesi che soste-
niamo la necessità di avere
impianti di prossimità per chiu-

dere il ciclo dei rifiuti in ambiti di comunità
di medie dimensioni. Strutture realizzate e
gestite da amministrazioni pubbliche, che
possono garantire ricadute positive sul terri-
torio”.

Valeriani: “Positivo l’incontro con i Sindaci
per i nuovi impianti di gestione dei rifiuti”

ReinvenTIAMO Roma, giornata per uno sviluppo più sano e sostenibile

E’ stato presentato il nuovo Centro di
Accoglienza per il Piano Freddo del Municipio
Roma I Centro. Il Centro si trova in via
Sabotino, in un immobile comunale di compe-
tenza municipale, ed è stato realizzato all’inter-
no di locali ristrutturati grazie all’intervento di
Acer. La nuova struttura sarà gestita da perso-
nale e volontari della Croce Rossa di Roma, che
provvederà anche a fornire cena e prima cola-
zione, ed è in grado di ospitare per la notte 12
persone.  “Come associazione, siamo orgogliosi
di aver contribuito con le nostre risorse al Piano
Freddo – ha commentato Nicolò Rebecchini,
presidente Acer -. Da subito, ci siamo messi al
lavoro per rendere più accoglienti gli spazi della
struttura e, in tempi rapidissimi, abbiamo ese-
guito tutti i lavori di manutenzione ordinaria
necessari. Questo è un altro di quegli esempi

virtuosi di collaborazione tra pubblico e privato
che portano a risultati positivi per tutta la collet-
tività, specie se vanno a beneficio di chi ha più
bisogno. Perché non possiamo restare indiffe-
renti, davanti alla sofferenza di chi vive per stra-
da. Pertanto ci auguriamo che il centro di Via
Sabotino possa diventare anche un luogo di
incontro e di reinserimento sociale, non solo un

riparo dal freddo”.  L’Assessora alla Persona,
Scuola e Comunità solidale Veronica Mammì,
presente all’inaugurazione, ha sottolineato l’im-
portanza di questo segnale di accoglienza.
“L’amministrazione – ha detto – sta lavorando
su due livelli, partendo dall’emergenza (con
l’incremento di 500 posti del piano freddo e il
sostegno ai municipi), ma anche ad un secondo
livello, sviluppando un percorso che porti le
persone fragili verso una vera autonomia. In
questa ottica abbiamo firmato pochi giorni fa un
accordo con San Giovanni per l’apertura di un
centro di accoglienza per senza fissa dimora in
fase di dimissioni ospedaliere, stiamo lavoran-
do ad un accordo quadro pluriennale per il
piano freddo e il piano caldo, stiamo per porta-
re in giunta una delibera su cohousing per
senza fissa dimora”.

Acer: è stato presentato un nuovo centro accoglienza per il Piano Freddo del Municipio I



Incontri clandestini e giochi
di seduzione, amori celebri e
coppie mitologiche, storie di
zitelle e innamorati celesti.
Sono soltanto alcune delle
proposte per Mic in Love il
programma di nove appun-
tamenti all’insegna dell’
‘Amor/Roma’ nei musei, nei
monumenti e lungo le vie
della città venerdì 14 febbra-
io, il giorno di San Valentino. 
L’iniziativa è promossa da
Roma Capitale – Assessorato
alla Crescita culturale –
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali nell’ambito
del programma educativo
‘Patrimonio in Comune.
Conoscere è partecipare’. 
L’evento offre a cittadini e

turisti, innamorati e non
solo, l’occasione di parteci-
pare il 14 febbraio a ‘visite-
racconto’ alla scoperta di
personaggi, episodi, aneddo-
ti della storia della città,
senza trascurare il cielo e le
stelle. 
Le attività sono gratuite pre-
via prenotazione allo 060608,
sino a esaurimento dei posti
disponibili. Ingresso ai siti
archeologici e al Museo
Civico di Zoologia secondo
tariffazione vigente. 
Ingresso gratuito con la MIC,
la card che, al costo di 5 euro,
dà diritto per 12 mesi all’in-
gresso illimitato in tutti i siti
del sistema Musei in
Comune per tutti i maggio-

renni che siano residenti o
studenti in atenei pubblici e
privati o domiciliati tempo-
ranei a Roma e nella città
metropolitana di Roma. 
Programma ore 11.00 
Rione Campo Marzio
L’Ortaccio di Campomarzio.
La contrada dell’amore mer-
cenario a cura di Tania Renzi
e Alessia Cervelli Una visita
insolita alla scoperta della
contrada dell’Ortaccio, luogo
di incontri clandestini, mere-
trici senza scrupoli, ‘com-
mercio amoroso’, un vero e
proprio ghetto nel rione
Campo Marzio, voluto da
papa san Pio V Ghislieri per
relegarvi le prostitute di
basso livello.

‘Mic In Love’, il Campidoglio propone un San Valentino 
all’insegna della cultura con 9 appuntamenti speciali
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Un pomeriggio di preghiera, riflessione
e testimonianza: sarà così al Policlinico
Universitario A. Gemelli IRCCS quello
di martedì 11 febbraio, Giornata
Mondiale del Malato, dalle ore 15.15
nella Hall dell’ospedale, a compimento
dell’itinerario promosso dal Centro
Pastorale dell’Università Cattolica e
dalla Cappellania ospedaliera, iniziato
nella Giornata nazionale per la vita
domenica 2 febbraio, che ha riunito nei
giorni i malati, le famiglie, i visitatori e
tutta la comunità di medici, personale e
studenti attorno ai temi della vita e della
cura. 
«La celebrazione della Giornata
Mondiale che questo anno avrà come
tema “Venite a me, voi tutti che siete
stanchi e oppressi, e io vi darò ristoro”
(Mt 11, 28) ci offre la possibilità di riflet-
tere su quanto profonda sia stata la soli-
darietà espressa da Gesù verso i malati
e quanto grande debba essere l’impe-
gno di tutti, e in particolare dei cristiani,
verso i sofferenti – afferma S. E.
Monsignor Claudio Giuliodori,
Assistente Ecclesiastico generale
dell’Università Cattolica – le situazioni
di disagio e di malattia sono sempre più
complesse, per questo di fronte a tali
esigenze – come afferma il Santo Padre
nel Messaggio – “si avverte a volte una
carenza di umanità e risulta perciò
necessario personalizzare l’approccio al
malato, aggiungendo al curare il pren-
dersi cura, per una guarigione umana
integrale”. Questa prospettiva è partico-
larmente cara al Policlinico Gemelli che
da anni è impegnato a qualificare i pro-
pri interventi nell’ottica della medicina
personalizzata e rigenerativa, intesa sia
in senso sanitario sia nell’ottica della
cura integrale della persona». attraverso
i secoli nella Roma ‘cortigiana’, tra testi-
monianze letterarie e ricostruzioni stori-
che, per svelare il volto nascosto degli
amori venali della Capitale e il cuore
profano della ‘sacra’ Urbe. 
Appuntamento: via Ripetta, ingresso
chiesa di S. Rocco | Max 20 partecipan-
ti ore 12.00 Sepolcri Repubblicani di via
Statilia Una ‘Beautiful’ nella Roma anti-
ca. 
La storia familiare dei defunti del sepol-
cro A nei sepolcri repubblicani di via
Statilia a cura di Simonetta Serra I nomi

tracciati sul tufo del proprio monumen-
to funebre possono servire per ricostrui-
re la storia di gente comune: un uomo,
sua moglie, la loro schiava. Un intreccio
di rapporti umani e di sentimenti che
suggerisce storie non così lontane da
una moderna ‘soap opera’. 
Appuntamento: via Statilia, angolo via
di S. Croce in Gerusalemme | Max 15
partecipanti ore 13.00 Ponte Milvio
Battaglie, parate, processioni e promes-
se d’amore sul Tevere a cura di
Valentina Valerio Passaggio obbligato
per l’accesso alla città, ponte Milvio è
stato nei secoli teatro di battaglie e
punto di accesso di truppe e di solenni
cortei. Più volte danneggiato dalle
piene del Tevere e dagli assedi militari,
negli ultimi anni il ponte è diventato il
luogo delle promesse d’amore.
Lucchetti e messaggi amorosi invadono
lampioni e parapetti creando nuovi e
insidiosi problemi di conservazione. 
Una visita alla scoperta di ponte Milvio
attraverso epigrafi, iscrizioni, elementi
decorativi, stampe e disegni che testi-
moniano vicende e vicissitudini del
monumento dalle sue origini ai nostri
giorni. 
Appuntamento: Torretta del Ponte, lato
via Capoprati, viale di Tor di Quinto |
Max 20 partecipanti ore 14.00
Colombario di Pomponius Hylas
L’amore immortale di Orfeo ed
Euridice nel colombario di Pomponius
Hylas a cura di Francesco Pacetti e
Sergio Palladino La mitica figura di
Orfeo, non solo come simbolo di
immortalità, ma anche come cantore
dell’amore per l’amata Euridice, è il
tema centrale del ricco apparato figura-
tivo del colombario di Pomponius
Hylas. Scavato nel 1831 dal marchese
Campana, il monumento prende il
nome dal liberto Pomponius Hylas, la
cui iscrizione funeraria si trova sopra la
scala di accesso alla camera sepolcrale. 
La visita sarà l’occasione per approfon-
dire la storia del colombario, che va dal
principato di Tiberio sino all’età antoni-
na, le caratteristiche dell’impianto
costruttivo e dell’apparato decorativo
caratterizzato da raffinatissimi affreschi
e stucchi. 
Appuntamento: via di Porta Latina 10,
interno Parco degli Scipioni | Max 14

partecipanti ore 14.00 Area archeologica
del Circo Massimo Il ‘fascino’ dei gio-
chi: amori e seduzioni al Circo Massimo
a cura di Maria Letizia Buonfiglio,
Federica Rossi e Simonetta Serra Il
Circo Massimo con i suoi vari spazi e la
formidabile affluenza di pubblico era il
luogo più adatto per incontri amorosi,
corteggiamenti e svaghi licenziosi. 
La visita all’interno dell’area archeolo-
gica avrà come filo conduttore il tema
della seduzione nel mondo romano,
raccontato attraverso la lettura teatraliz-
zata di testi tratti dagli scrittori latini.
Questi brani, tra i quali alcuni versi
dell’Ars Amatoria di Ovidio ambientati
proprio nel circo di Roma, ci permette-
ranno di descrivere alcuni aspetti della
vita quotidiana nell’antichità, degli
spettacoli circensi e dello stesso monu-
mento.  Appuntamento: ingresso Area
archeologica del Circo Massimo | Max
35 partecipanti ore 14:30 Area archeolo-
gica dei Fori Imperiali Grandi amori
sullo sfondo dei Fori Imperiali: coppie
celebri, dall’antica Roma ai grandi pitto-
ri del Novecento. Un racconto a due
voci a cura di Nicoletta Bernacchio e
Antonella Corsaro Amori celebri vissu-
ti sullo sfondo dei Fori Imperiali, dal-
l’antichità ai giorni d’oggi: in occasione
della festa degli innamorati, un’archeo-
loga e una storica dell’arte della
Sovrintendenza Capitolina accompa-
gneranno il pubblico in una passeggiata
all’interno dell’area archeologica,
intrecciando il racconto della storia del
monumento con la narrazione di vicen-
de e storie d’amore. 

Qui, ai tempi dell’antica Roma, lasciaro-
no il loro ricordo personaggi storici
famosi: Giulio Cesare, con le sue quat-
tro mogli e le numerose amanti (tra cui
Cleopatra!), Augusto e l’amatissima
moglie Livia, Traiano, sepolto nel suo
Foro nella base della Colonna insieme a
Plotina, sua fedelissima consorte. In
un’epoca molto più vicina a noi, tra il
1927 e il 1930, abitarono a Palazzo
Nicolini, accanto a Torre dei Conti,
Mario Mafai e Antonietta Raphaël, con
la piccola Miriam, e qui nacque la
Scuola Romana. Infine, nella casa-stu-
dio di Palazzo del Grillo, vissero un
amore tormentato e passionale Renato
Guttuso e Marta Marzotto, musa ispira-
trice del pittore siciliano. 
Appuntamento: ingresso Colonna di
Traiano | Max 25 partecipanti ore 15.00
Rione Pigna Dalle ‘malmaritate’ di S.
Marta, alle ‘ammantate’ della Minerva.
Storie di zitelle e maritate nel rione
Pigna a cura di Vanessa Ascenzi Un iti-
nerario all’interno del rione Pigna: dalla
chiesa, oggi sconsacrata, di S. Marta,
all’Arciconfraternita dell’Annunziata in
S. Maria sopra Minerva sino al
Pantheon. 
Dal rifugio delle cosiddette ‘malmarita-
te’ che trovavano accoglienza presso la
Confraternita delle convertite di S.
Marta istituita da Sant’Ignazio di
Loyola nel 1543 si arriverà alla chiesa di
S. Maria sopra Minerva dove, ogni 25
marzo, si svolgeva la processione delle
‘ammantate’ organizzata
dall’Arciconfraternita dell’Annunziata
per dotare le ragazze povere, le quali

senza una dote rischiavano di non spo-
sarsi e senza ‘sostegno essere costrette a
prostituirsi’. 
A conclusione, una visita alla tomba di
Raffaello per cui, secondo Vasari, sareb-
be stata fatale la passione per le donne. 
Appuntamento: piazza del Collegio
Romano, davanti alla ex chiesa di S.
Marta | Max 20 partecipanti ore 15.30
Pendici del celio, tra piazza di Porta
Capena e viale delle Terme di Caracalla
Il canto, la filosofia, la religione, l’amo-
re: Egeria e Numa Pompilio, storia di
un amore riuscito a cura di Alessandra
Tedeschi, con la collaborazione dei
volontari del Servizio Civile (progetto
‘Degenza e conoscenza’) Lungo le pen-
dici del Celio, nell’ area compresa tra
via delle Camene, viale delle terme di
Caracalla e piazzale Numa Pompilio,
gli autori antichi collocano la scena dei
fatti che videro protagonista l’amore tra
la ninfa Egeria e il secondo re di Roma
Numa Pompilio. La loro speciale rela-
zione portò all’istituzione del diritto
religioso nella nascente città di Roma. 
La lettura teatralizzata dei racconti della
tradizione letteraria accompagnerà l’iti-
nerario sulle tracce dei luoghi segreti
dei loro incontri nei boschi, allora rico-
perti di querce e popolati dalle Camene,
le ninfe delle sorgenti, tra le pendici del
Celio e la valle di Egeria. Tra voci, melo-
die e vaticini apprenderemo, attraverso
il loro amore, una delle pagine più belle
della Roma dei re. 
Appuntamento: piazza di Porta
Capena, angolo viale Aventino, lato
F.A.O. | Max 35 partecipanti ore 16.00 e
ore 17.30 Open Stars presso il Museo
Civico di Zoologia Il cielo degli innamo-
rati a cura di Gabriele Catanzaro Un
viaggio di una notte intera sotto il cielo
del planetario per ripercorrere nel cielo
di un anno intero storie di innamorati
celesti provenienti da varie culture del
mondo. 
Quattro racconti provenienti da quattro
luoghi diversi della terra che uniscono
la visione del cielo, l’astronomia e i sen-
timenti dei popoli, per svelare un reper-
torio di passioni che ogni notte si consu-
ma e si rinnova sulle nostre teste. 
Appuntamento: Museo Civico di
Zoologia, via Ulisse Aldrovandi, 18 |
Max 25 partecipanti a turno.

Giornata Malato, al Gemelli un pomeriggio di incontri, riflessioni e testimonianze



Gennaio è l’inizio di un nuovo
anno e come sempre tra buoni
propositi e promesse è tempo di
lasciarsi trasportare dalla moda e
dalla settimana di AltaRoma ad
essa dedicata, proprio nel cuore
della capitale.
Lo scorso week end, precisamente
dal 23 al 26 gennaio, Roma ha
ancora una volta ospitato questa
manifestazione aprendo per l’oc-
casione le porte dell’Ex Caserma
Guido Reni, appunto collocata
nell’omonima via del quartiere
Flaminio, in cui hanno sfilato tra
palazzi e architetture urbane desi-
gner emergenti, studenti delle più
importanti scuole della città e noti
atelier.
Grande successo e tra i posti a
sedere agli eventi non c’erano solo
addetti ai lavori o appassionati,
ma le prime file ovviamente erano
occupate da personaggi della
stampa e buyer, per scoprire tutte
le proposte di questa edizione, che
grazie alla piattaforma espositiva
Showcase, già esistente da alcuni
anni, è possibile dare grande spa-
zio per premiare i creativi emer-
genti, per dare un numero circa
una cinquantina di designer. In
particolar modo questo progetto è
stato molto spinto da Silvia

Venturini Fendi, non solo presi-
dente, ma anche una donna volen-
terosa di supportare una grande

internazionalizzazione, grazie ad
alcuni enti della capitale come la
Camera di Commercio di Roma, la

Regione Lazio e Città
Metropolitana di Roma Capitale.
Queste collaborazioni hanno una
valenza determinante non solo su
questo territorio, ma affinché
nasca una nuova generazione e
per ridare alla terra di Cesare lo
stesso rilievo che il fashion system
aveva nel periodo della Dolce Vita
e durante quella che era chiamata
Hollywood sul Tevere.
Tutti questi talenti si vogliono
mettere alla prova, mostrarsi al
meglio, emergere acquistando
visibilità e raccontare una storia o
un percorso, come nel caso dei
final works degli allievi delle
scuole come l’Accademia di
Costume e Moda o l’Istituto
Europeo di Design, oppure mette-
re in luce tematiche molto forti
come il rispetto dell’ambiente e
del nostro pianeta o prendere ispi-
razione da performance artistiche
o dall’architettura.
Tra molti spettacoli e allestimenti

possiamo ricordare il lavoro della
designer Sabrina  Persechino fra
miti e leggende degli antichi
romani e geometrie. E ancora, il
legno usato come protagonista
indiscusso appunto nella collezio-
ne “Wood” di Caterina Moro, la
quale gioca in quest’opera non
solo con tessuti bio, ma anche con
intarsi creati con l’uso delle foglie.
Oppure come le suggestioni pro-
venienti dal lontano Oriente in
omaggio all’Indocina di Giada
Curti. Senza dimenticare il note-
vole e stimabile impegno di Italo
Marseglia che per realizzare gli
abiti e i capispalla della sua colle-
zione non dimentica la salvaguar-
dia ambientale grazie al recupero
di materiali come rifiuti o scarti.
AltaRoma è il trampolino di lancio
e un tassello rilevantissimo nel
panorama culturale artistico della
nostra capitale che anno dopo
anno si pone lo scopo di crescere
sempre di più, estendersi così da
diventare un punto di riferimento
saldo per tutti e abbracciare sem-
pre più talenti consolidati e non,
per dar loro la possibilità di vivere
un’emozionante opportunità e
lanciarli verso nuovi prosperosi
orizzonti.

Maria De Rose

“Foibe ed esodo, una storia
italiana”, domani
la presentazione della mostra 

Violenza sulle donne, le mutilazioni genitali 
femminili sono ancora una brutta realtà
Pratica illegale, dolorosa e pericolosa una vera violazione dei diritti umani
Le Mutilazioni Genitali
Femminili (MGF) “rappresenta-
no una forma particolare di vio-
lenza contro le donne” e
“hanno assunto le caratteristi-
che di una vera e propria viola-
zione dei diritti umani, che non
possono più essere tollerate e
contro le quali l’Assemblea
Permanente delle Nazioni
Unite ha già approvato, nel
2012, una risoluzione all’unani-
mità perché vengano messe al
bando in ogni stato membro”. È
una denuncia senza attenuanti
quella lanciata stamattina dalla
Conferenza nazionale “Salute
globale per la tutela delle
donne: è possibile eradicare le
Mutilazioni Genitali
Femminili?”, tenutasi presso il
Ministero della Salute e orga-
nizzata dagli Istituti IRCSS
“Regina Elena” e “San
Gallicano” di Roma, a cui
hanno partecipato diversi
medici, ricercatori e parlamen-
tari.
La mission scientifica. Il
Novecento è stato il secolo in
cui il concetto di salute ha deli-
neato un valore universalmente
inteso ed ha esteso le aree di
intervento nei paesi a Nord e
Sud del mondo. Purtroppo, gli
sforzi delle comunità interna-
zionali risultano essere ancora
insufficienti se confrontati a
fenomeni come quello che coin-
volge i paesi nell’area sub-saha-
riana del pianeta: 250 milioni di
donne e bambine portatrici di
Mutilazioni Genitali Femminili
(MGF) e circa 2% di bambine

nel mondo, ogni anno, sono a
rischio di essere sottoposte a
‘pratica tradizionale’. Nel
mondo globalizzato contempo-
raneo, del machine learning e
dell’intelligenza artificiale che
domina i diversi ‘saperi’ scien-
tifici’, la pratica delle MGF non
può rimanere una violenza
sopita nei corpi delle donne.
La cura, terapia e la promozio-
ne della salute, nei paesi di ori-
gine e in quelli che sono prota-
goniste delle mobilità umane,
necessitano di azioni concrete,
inserite all’interno delle policies
e strategie di intervento sanita-
rio. Ciò consentirebbe di coniu-
gare la tutela della salute fem-
minile e di genere, la rimozione
di fattori culturali che possano
danneggiare la donna e ridurre
le discriminazioni. In questa
prospettiva il ruolo dei decision
makers risulta fondamentale
per garantire la tutela delle
donne e perseguire i goal 3-4-5-
10 previsti dall’Agenda 2030
dell’ONU.
L’analisi del prof. Morrone. È il
direttore scientifico del San
Gallicano, il prof. Aldo
Morrone, a tracciare la linea
comune emersa dal confronto
tra medici, ricercatori e parla-
mentari: “La difficile situazione
di violenze fisiche e morali a cui
ancora oggi sono sottoposte
molte bambine nel mondo,
trova nelle MGF una delle sue
più efferate e odiose manifesta-
zioni, da situare nel più ampio
quadro delle pratiche tradizio-
nali pericolose che comprendo-

no anche i matrimoni, gli aborti
e le gravidanze in età adole-
scenziale. Tutte queste pratiche
violano i diritti umani delle
bambine e mettono in serio
pericolo il loro benessere, la
salute sessuale e riproduttiva”.
“Tanto è stato fatto per salva-
guardare la dignità e l’integrità
fisica e psicologica delle donne,
ma è ancor più quello che va
fatto. Infatti se ad oggi il nume-
ro delle MGF è in continuo
aumento, probabilmente dob-
biamo chiederci se non abbia-
mo sbagliato qualcosa nelle
modalità di contrasto che
abbiamo sino ad oggi adottato e
ripensare globalmente le strate-
gie migliori per eradicare que-
sta vergognosa pratica. Un
mondo - conclude Morrone - in
cui le donne non sono libere,
non è un mondo libero e giu-
sto”.
L’intervento del sottosegretario
Zampa. Sulla stessa lunghezza
d’onde la sottosegretaria alla
Salute, Sandra Zampa:
“Almeno 200 milioni di ragazze
e donne vivono oggi nel mondo
con le cicatrici di qualche forma
di mutilazione genitale subìta
nel corso della propria vita.
L’Unicef, in un recente rappor-
to, stima che altri 68 milioni di
ragazze subiranno mutilazioni
genitali da qui al 2030 se non vi
sarà una forte accelerazione
nell’impegno per porre fine a
questa pratica aberrante. Le
mutilazioni genitali vengono
praticate principalmente su
bambine tra i 4 e i 14 anni di età.

Tuttavia, in alcuni paesi vengo-
no operate bambine con meno
di un anno di vita, come accade
nel 44% dei casi in Eritrea e nel
29% dei casi nel Mali, o persino
neonate di pochi giorni come
nello Yemen”.
“In Europa - rileva - il numero
di donne e ragazze che convi-
vono con le conseguenze deri-
vanti dalla pratica è ancora sco-
nosciuto, sebbene il Parlamento
europeo stimi che si aggirino
intorno alle 500mila, con altre
180mila a rischio ogni anno. In
Italia, le stime più recenti (2017)
indicano che il numero di
donne attualmente presenti che
sono state sottoposte durante
l’infanzia a una forma di muti-
lazione genitale potrebbe essere
compreso in un intervallo tra
61.000 e 81.000”.
“C’è una legge, la numero 7 del
2006, che prevede oltre che il
contrasto della pratica delle
mutilazioni genitali femminili e
la realizzazione di un’attività di
prevenzione, assistenza e riabi-
litazione delle donne e delle
bambine già sottoposte a tali
pratiche, anche lo stanziamento
di alcuni fondi per la formazio-
ne del personale sanitario. Lo
stanziamento era pari a 2,5
milioni fino al 2009, poi la con-
giuntura economica lo ha fatti
scendere fino a circa 174mila
euro. Con un’integrazione delle
risorse si è riusciti ad arrivare a
500mila euro, ma l’impegno -
conclude Zampa - è provare a
fare di più nella prossima legge
di Bilancio”.

In occasione del ‘Giorno del Ricordo’, lunedì 10 febbraio alle ore
10 nella sede della Fondazione Alleanza Nazionale (via della
Scrofa 43), sarà presentata la mostra “Foibe ed esodo. una storia
italiana, una storia europea” organizzata dal gruppo
dell’Europarlamento ECR in collaborazione con il
Coordinamento regionale del Lazio di FdI. A presentare l’inizia-
tiva l'eurodeputato di FdI, Nicola Procaccini. Interverranno i
deputati di FdI, Paolo Trancassini e Federico Mollicone, il diret-
to del “Secolo d’Italia”, Francesco Storace, il presidente della
Fondazione An, Giuseppe Valentino, il presidente di FederEsuli,
Antonio Ballarin e il curatore della mostra, Emanuele Merlino.
La mostra vuole porre l’attenzione sui drammatici crimini dovu-
ti ad una brutale e barbara operazione di pulizia etnica contro
gli italiani da parte dei comunisti di Tito. Crimini che ebbero
luogo nel corso della Seconda Guerra Mondiale, ma anche nel-
l’immediato dopoguerra, a testimonianza che non si trattò di
una drammatica vicenda di reazione al regime fascista e da col-
locare soltanto nell’ambito del periodo bellico, come continua a
ribadire, a mò di giustificazione, l’Anpi. Una tesi rilanciata
anche recentemente in occasione del convegno svoltosi nella
Biblioteca del Senato. La presentazione darà anche l’opportuni-
tà per fare il punto della situazione su alcune proposte di legge
presentate da Fratelli d’Italia, dall’introduzione del reato di
negazionismo delle foibe alla cancellazione dell’onorificenza di
Cavaliere della Repubblica italiana al maresciallo Tito.
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Corona Virus oltre 700 le vittime e 34mila i contagiati 

Tornati in Italia altri 9 italiani, tra loro
il 17enne bloccato per giorni a Wuhan

Pete Buttigieg avrebbe ottenuto
13 delegati “impegnati” (a rispet-
tare il voto popolare) ai caucus
dell’Iowa, mentre Bernie Sanders
ne avrebbe conquistati dodici.Lo
annuncia l’Associated Press, che
ieri pomeriggio aveva comunica-
to di non poter dichiarare un vin-
citore del primo appuntamento
elettorale per la nomination
democratica alle presidenziali
statunitensi, visti i problemi
riguardanti la registrazione e dif-
fusione dei dati e l’equilibrio tra i

due maggiori candidati. L’ex sin-
daco di South Bend e il senatore
del Vermont si sono entrambi
dichiarati vincitori: il primo per
aver ottenuto un lieve vantaggio
in termini di delegati statali, il
secondo per aver ricevuto più
voti.
La senatrice Elizabeth Warren
avrebbe conquistato otto delegati,
l’ex vicepresidente Joe Biden sei e
la senatrice Amy Klobuchar uno,
secondo l’Ap. L’agenzia di stam-
pa ha calcolato la distribuzione di

40 dei 41 delegati che spettano
all’Iowa per la Convention nazio-
nale e non sono chiari i motivi
della mancata assegnazione del
quarantunesimo, che potrebbe
anche segnare il pareggio per
Sanders. Alla convention nazio-
nale, saranno presenti 3.979 dele-
gati provenienti da tutto il Paese,
che eleggeranno il candidato
democratico alle presidenziali. Il
prossimo appuntamento elettora-
le è in programma in New
Hampshire, martedì 11 febbraio.

Primarie democratiche nello Jowa, avanti il giovane
Pete Buttigieg, seguito dall’inossidabile Bernie Sanders

Il bilancio delle vittime del-
l'epidemia di coronavirus si è
aggravato dopo che la provin-
cia di Hubei, colpita duramen-
te, ha riportato 81 nuovi deces-
si. Il totale è ora di 722 morti,
cifra superiore ai decessi pro-
vocati dal virus della sindrome
respiratoria acuta grave (Sars),
che ha causato la morte di 650
persone nella Cina continenta-
le e ad Hong Kong nel periodo
2002-2003. I casi di contagio
confermati in Cina sono invece
34.546.E’ statunitense l'ultima
vittima registrata a Wuhan,
epicentro dell'epidemia: si
tratta di un 60enne, la cui
morte è stata confermata dal-
l'ambasciata americana a
Pechino: l'uomo, ricoverato in
uno degli ospedali della città, è
deceduto il 6 febbraio. Intanto
altri 9 italiani sono rientrati in
Italia. I connazionali hanno
avuto un ‘passaggio da un
velivolo inglese fino alla base
Raf di Brizenorton, dove sono
stati poi presi in carico da un
secondo aereo italiano, per
essere quindi sottoposti alla
quarantena all'ospedale milita-

re del Celio a Roma. Tra loro
c'è anche Niccolò, il 17enne di
Grado che, rimasto bloccato a

Wuhan, non era potuto tornare
in Italia il 2 febbraio assieme al
primo gruppo di rimpatriati

perché era febbricitante.
Sottoposto ai controlli, è però
poi risultato negativo al virus.

Proseguono anche in queste
ore le indagini del Noif, il
Nucleo operativo incidenti fer-
roviari della Polfer, che sta
eseguendo per conto
dell'Autorità giudiziaria gli
accertamenti sul deragliamen-
to del Frecciarossa Av 9595,
avvenuto lungo la linea
Milano-Bologna, in provincia
di Lodi. Al centro dei rilievi c'è
la mancata segnalazione al
sistema elettronico di sicurez-
za dello scambio in 'svio'. I tec-
nici e gli investigatori, infatti,
dovranno chiarire come mai il
sistema di rilevamento non
abbia ricevuto una segnalazio-
ne di 'svio' ma di binari 'per
dritto', facendo sì che il treno
non sia stato fermato. Quello

che è certo, malgrado le per-
plessità delle organizzazioni
sindacali è che i cinque operai
intervenuti sullo svincolo in
corrispondenza de quale si è
verificato il deragliamento del
treno Frecciarossa che ha cau-
sato due morti e 31 feriti sono
stati iscritti nel Registro degli
indagati della Procura di Lodi,
mentre Rfi ha adottato un
provvedimento in cui assegna
ad altro incarico questa squa-
dra. Lo scambio, quindi, ha
immesso il treno in un binario
verso sinistra (in quel tratto
scorrono più binari dell'alta
velocità), ma alla velocità di
290 km/h cui procedeva, la
carrozza n.1 con la motrice è
praticamente decollata e, 6-700
metri dopo, ha impattato con-
tro un carrello che si trovava
su un binario morto, e poi con-
tro una palazzina. Il carrello è
stato ritrovato dentro la palaz-
zina, mentre dalla cabina di
pilotaggio, sventrata, i corpi
dei due macchinisti sono stati
proiettati fuori ad ulteriore
grande distanza. La polizia
scientifica, intanto, ha recupe-
rato l'hard disk delle telecame-
re posizionate sul perimetro
della stazione di segnalamento
fra Livraga e Ospedaletto
Lodigiano, dove ha finito la
sua corsa la motrice. E si pro-
spettano degli accertamenti
irripetibili sui binari che com-
porteranno necessariamente, a
breve, l'iscrizione nel registro
degli indagati di qualche per-
sona per omicidio e disastro
colposo

Hong Kong introduce nuove regole per ten-
tare di contenere la diffusione dell’epidemia
del nuovo coronavirus.
In particolare, chiunque arrivi nell’ex colo-
nia britannica dalla Cina continentale deve
sottoporsi a due settimane di quarantena,
con la possibilità di scegliere tra l’autoisola-
mento in stanze di hotel – riferisce la Bbc – o
il trasferimento nei centri predisposti dalle
autorità.
I residenti di Hong Kong in arrivo dalla Cina
continentale devono restare nelle loro abita-
zioni. E chiunque sarà scoperto in violazione
di queste nuove disposizioni, rischia una
multa e anche il carcere.
I residenti di Hong Kong in arrivo dalla Cina
continentale devono restare nelle loro abita-
zioni. E chiunque sarà scoperto in violazione

di queste nuove disposizioni, rischia una
multa e anche il carcere.

Hong Kong, nuove regole per tentare di contenere
la diffusione dell’epidemia chi arriva dalla Cina
continentale obbligo la quarantena, pena il carcere

Frecciarossa deragliato
cinque operai indagati
Dopo i rilievi tecnici l’ipotesi dell’errore durante dei lavori
di manutenzione su uno scambio nella notte tra mercoledì e giovedì

Solo 19 dei 27 Stati membri
dell’Ue, e tra questi l’Italia, hanno
presentato, a oggi, i loro piano
nazionali integrati per l’energia e
il clima, previsti dal quadro euro-
peo che ha fissato obiettivi di ridu-
zione delle emissioni di gas a
effetto serra del 40% (rispetto ai
livelli del 1990). Lo ha riferito oggi
a Bruxelles un portavoce della
Commissione europea.
Il quadro europeo per il clima e
l’energia, che comprende anche
altri due obiettivi chiave per il
2030, l’aumento ad almeno il 32%
della quota prodotta da fonti rin-

novabili nel consumo finale di
energia, e un miglioramento alme-
no del 32,5% dell’efficienza ener-
getica (entrambi questi obiettivi
sono stati rivisti al rialzo nel 2018),
prevedeva che i piani nazionali
integrati, riguardanti il periodo
2021-2030, fossero presentati entro
la fine del 2019. I 19 paesi che li
hanno presentati finora sono:
Austria, Belgio, Repubblica ceca,
Croazia, Ungheria, Danimarca,
Estonia, Finlandia, Grecia, Italia,
Lettonia, Lituania, Malta, Olanda,
Polonia, Portogallo, Svezia e
Slovacchia. Il portavoce della

Commissione, Tim McPhie, ha
riferito che oggi stesso saranno
inviate delle lettere ai ministri
competenti degli Stati membri in
ritardo, per sollecitarli a presenta-
re i piani. Gli obiettivi del 2030 per
clima ed energia saranno comun-
que rivisti e resi più ambiziosi per
adeguarli alla nuova strategia Ue
che punta alla “neutralità climati-
ca” entro il 2050; la Commissione
presenterà una proposta in questo
senso nei prossimi mesi, e si pre-
vede che chiederà di portare al
55% la riduzione delle emissioni
da conseguire entro il 2030.

Solo 19 dei 27 Stati membri dell’Ue hanno presentato i loro piani nazionali 
integrati per l’energia e il clima. Grandi assenti Germania, Francia e Spagna
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Da un aumento della forza muscolare al bruciare
un buon numero di calorie, passando per la ridu-
zione della pressione del sangue e l’attenuazione
di stress e stanchezza. Che sia alla sera, dopo
un’intensa giornata al lavoro, o durante il week-
end per tenersi in forma, fare sport aiuta il pro-
prio fisico a mantenersi in salute. Farlo in acqua,
poi, secondo quanto sostengono gli esperti, porta
numerosi benefici. È quanto riporta In a Bottle
(www.inabottle.it) in un focus sul rapporto tra
acqua e benessere. Ecco i benefici più importanti
secondo Samir Becic, uno dei più rinomati
Fitness Trainer al mondo, autore del libro

“ReSYNC Your Life: 28 Days to a Stronger,
Leaner, Smarter, Happier You”. Aumento della
forza muscolare. L’acqua è un elemento della
Natura che scorre e che produce “movimenti”
che non possono essere prevedibili: dato che può
fluire nelle direzioni più disparate, chi fa eserci-
zio fisico in acqua ottiene un risultato finale, a
livello fisico, in cui i muscoli guadagnano in
forza, flessibilità ed agilità; Si bruciano tante calo-
rie. Il corpo umano arriverebbe a bruciare tra le
400 e le 500 calorie, in un’ora di tempo, facendo
un certo tipo di esercizio. Quest’ultimo dipende
da alcuni fattori, come per esempio il tipo di atti-

vità “cardio”, i pesi utilizzati, la temperatura del-
l’acqua. Riduzione della pressione del sangue. La
pressione dell’acqua funziona anche con il san-
gue, consentendo a quest’ultimo di circolare in
modo più efficace in tutto il corpo umano e ridu-
cendo di conseguenza la pressione sanguigna.
Allo stesso tempo, poi, continuando con l’eserci-
zio fisico, diminuisce anche la frequenza cardiaca
a riposo. Diminuzione di stress ed ansietà.
Guardare dei corpi che fanno del movimento in
acqua potrebbe essere una delle attività più rilas-
santi a cui prendere parte, come anche del resto
farlo in prima persona, magari al largo di un’iso-

la mentre si è in vacanza. Da uno studio del 2007,
condotto in Polonia, è emerso inoltre che l’allena-
mento in acqua diminuisce sensibilmente stati
d’ansia ed il cattivo umore nelle donne. Esercizio
a basso impatto. Il corpo umano, quando è in
acqua, non è soggetto alla forza di gravità: l’im-
patto che le nostre articolazioni subiscono quan-
do siamo “immersi”, quindi, è meno gravoso
rispetto a quello di quando si corre sulla terrafer-
ma. Questo vantaggio, inoltre, si rivela molto
utile per tutte quelle persone che soffrono, ad
esempio, di artrite o di coloro che si trovano in
una fase di riabilitazione fisica post-intervento.

I benefici dell’allenamento in vasca secondo Samir Becic, il trainer autore di “ReSYNC Your Life”

La “forza vera” dell’acqua
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Chiara Raineri Platania, in arte Bonnie,
annuncia l’uscita del brano di genere hip-
hop/rap “Letters to my dad”; il sottoge-
nere musicale del brano è fortemente
innovativo e ancora poco diffuso in Italia.
Dal connubio di un passato turbolento
dell’artista e la comprensione dei mecca-
nismi che governano la psiche umana
nasce il brano “Letters to my dad”, in cui
protagonista indiscusso è il conflitto tra
una riflessione, in età adulta, sul passato
vissuto e la regressione, nei ritornelli, a
dinamiche infantili; in termini nietzschia-
ni si tratta di un conflitto tra lo spirito dio-

nisiaco e apollineo; il focus del brano,
nello specifico, è la contrapposizione tra
la perdizione nei meandri reconditi della
mente umana per sublimare e sanare feri-
te del passato, e la maturità, la consapevo-
lezza ed il raziocinio per gestirle nel pre-
sente, il tutto accompagnato da toni pun-
genti e melodie oscure tipiche del genere
innovativo dell’horrorcore. Queste ulti-
me, non soltanto permettono all’ascolta-
tore di immedesimarsi nei trascorsi del-
l’artista, ma gli consentono di approdare
alla consapevolezza che nonostante le
tenebre, la luce può e deve trionfare.

Questo è il messaggio che l’artista deside-
ra comunicare con il proprio brano e la
motivazione per cui ne ritiene costruttiva
ed importante la pubblicazione e la diffu-
sione: l’obiettivo è proprio poter trasmet-
tere agli ascoltatori che non bisogna sen-
tirsi affranti per via delle esperienze nega-
tive, quest’ultime ci formano e fortificano;
dalle sue conoscenze accademiche infatti,
l’artista afferma che un evento che inizial-
mente ha provocato sofferenza può esse-
re trasformato, attraverso la sublimazio-
ne, in una risorsa che accresce la propria
forza, trasformando l’iniziale evento spia-

cevole in evento positivo, come appunto
lo è la creazione di un’opera dell’ingegno.
Bonnie, l’autrice di “Letters to my dad”,
afferma infatti nel testo della canzone
“non posso cancellare il mio dolore, ma
almeno lasciami cantare/esibire”. In con-
clusione, secondo l’artista, occorre sem-
pre ricordare quanto affermato dal gran-
de De André: “dai diamanti non nasce
niente, dal letame nascono i fior”.
L’artista ne ritiene importante la diffusio-
ne in quanto il messaggio intrinseco del
brano è costruttivo e può essere fonte
d’ispirazione.

In arrivo le melodie “oscure” di Chiara Ranieri Platani e del suo horrorcore

Bonnie e le sue “Letters to my dad” 
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2020 // 124 min // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 
Generi: AZIONE, POLIZIESCO, THRILLER, COMMEDIA
Un film di Adil El Arbi e Bilall Fallah con Will Smith , Martin Lawrence
e Vanessa Hudgens distribuito da Warner Bros

BAD BOYS FOR LIFE

Bad Boys 3 For Life, film diretto da Adil El
Arbi e Bilall Fallah, vede il ritorno dei "cattivi
ragazzi" Mike Lowrey (Will Smith) e Marcus
Burnett (Martin Lawrence) per un'ultima
avventura insieme. Il primo sta attraversando
la classica crisi di mezza età, mentre il secondo
è ormai un ispettore di polizia contrario ai modi
violenti dell'amico e deciso ad andare in pen-
sione. Prima che Marcus si ritiri definitivamen-
te dalle scene,..

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2020 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 
Generi: ANIMAZIONE, AVVENTURAUn film di Chris Sanders 
con Harrison Ford , Karen Gillan e Dan Stevens 
distribuito da Walt Disney Studios Motion Pictures Italia

IL RICHIAMO DELLA FORESTA

Il Richiamo della Foresta, film diretto da
Chris Sanders, è basato sull'omonimo
romanzo di Jack London.È la storia di un
cane di nome Buck, che vive come anima-
le domestico in California, conducendo
un'esistenza tranquilla. Per una serie di tri-
sti eventi, durante la Corsa all'oro del 1890,
Buck si ritrova a dover affrontare il selvag-
gio territorio dell'Alaska e la sua vita cam-
bia drasticamente...

2019 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 Generi:
MUSICALE, COMMEDIA, DRAMMATICO  Un
film di Tom Hooper con Idris Elba , Ian McKellen e
Judi Dench distribuito da Universal Pictures

CATS

Cats, il film diretto da Tom Hooper, è la versio-
ne cinematografica del celebre omonimo musi-
cal scritto da Andrew Lloyd Webber e si ispira
al libro di Thomas Stearns Eliot: Il libro dei gatti
tuttofare, una raccolta di poesie del 1939 che
racconta il comportamento dei gatti e la loro psi-
cologia.Il film ruota attorno ad un gruppo di
gatti del quartiere di Jellicle durante una notte
speciale, quando tutta la tribù si riunisce per
l'annuale festa di ballo...

2019 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 Generi:
AVVENTURA, COMMEDIA Un film di
Sebastián Borensztein con RicardoDarín , Luis
Brandoni e Chino Darín distribuito da Bim
Distribuzione

CRIMINALI COME NOI

Criminali come noi, film diretto da Sebastián
Borensztein, è basato sul romanzo "La notte
degli eroici perdenti" di Eduardo Sacheri ed è
ambientato nel 2001 in una cittadina sperduta
nei pressi di Buenos Aires. Racconta la storia
di alcuni amici che decidono di raccogliere
una somma di denaro, necessaria per acqui-
stare alcuni silos abbandonati così da fondare
una cooperativa agricola...

2019 // 95 min // Uscita ITA: 24 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Thierry Demaizière e Alban Teurlai 
distribuito da 102 Distribution

LOURDES

Christine ha trascorso la maggior parte della sua esi-
stenza inchiodata a una sedia a rotelle. Decide di
recarsi a Lourdes, il leggendario luogo di pellegri-
naggio situato nel cuore dei Pirenei, per uscire dal-
l'isolamento. Una mattina, al risveglio, si scopre
apparentemente guarita da un miracolo. La guida del
gruppo di pellegrini, un affascinante quarantenne
membro dell'Ordine di Malta, comincia a mostrare
un certo interesse nei suoi confronti...

2020 // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: HORRORUn film di Nicolas Pesce 
con Betty Gilpin , Andrea Riseborough e Lin
Shaye distribuito da Warner Bros

THE GRUDGE

The Grudge, il film diretto da Nicolas Pesce e prodot-
to da Sam Raimi, è il reboot dell'omonimo film del
2004 "The Grudge" diretto da Takashi Shimizu, che
è stato a sua volta il remake dell'horror giapponese
"Ju-on" di Takashi Shimizu del 2002.
Il film segue le vicende di Mandy (Andrea
Riseborough), poliziotta in servizio in una cittadina
americana, che impegnata nelle indagini di un miste-
rioso caso...

2018 // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Francesco Carnesecchi 
distribuito da Zenit Distribution

LA PARTITA

Una domenica di maggio, alla periferia di Roma, si gioca
una finale di calcio su un campo povero e sterrato. Lo
Sporting Roma, squadra che non vince mai, ha l'opportu-
nità di regalare all'allenatore Bulla quel trofeo inseguito
da una vita. Col passare dei minuti, però, diventa chiaro
che la stella della squadra, Antonio, non sta rendendo
come dovrebbe. Attorno al campo, sia il padre del ragaz-
zo che il presidente della squadra, Italo, guardano ansio-
si al tabellone...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: 20 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Todd Haynes 
con Anne Hathaway , Mark Ruffalo e William
Jackson Harper distribuito da Eagle Pictures

CATTIVE ACQUE

Cattive acque, il film di Todd Haynes, è basato
su una storia vera che vede protagonista un
tenace avvocato, Robert Bilott (Mark Ruffalo),
difensore delle imprese che esercita a
Cincinnati, in Ohio. Un giorno si presenta nel
suo ufficio il contadino Wilbur Tennant (Bill
Camp), suo vecchio conoscente, per chiedergli
aiuto. L'uomo ha con sé scatole di videocasset-
te per dimostrare che la morte delle sue 190
mucche...
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